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Быстрее засыпать 
хорошие семена

Центральный Комитет партии н 
Советское правительство постоянно 
заботятся об улучшении семеновод. 

^  ства и обеспечении колхозов и сов* 
W хозов высококачественными семе, 

нами.
На январском Пленуме Ц К  

КПСС Н. С. Хрущев говорил: 
«Каждое хозяйство должно сеять 
хорошими семенами лучших райо
нированных сортов».

Посевы озимых н яровых куль, 
тур семенами нерайонированных 
сортов и недоброкачественными се
менами приводят к  снижению уро
жайности, ухудшению качества по
лучаемой продукции, к  непроизво. 
дительным затратам труда и 
средств.

В прошлом году во многих хо
зяйствах Колпашевского, Чаинско. 
го, Молчановского н Парабельско- 
го районов не были созданы доб
рокачественные семенные фонды. 
Это привело, в частности, к  боль
шим затратам средств в связи с 
транспортировкой и обменом се
мян. Нередко завезенные семена 

. не приспособлены к  местным кля- 
матнческнм условиям. А  это отри- 
цательно сказывается на повыше
нии урожайности и улучшении ка 
чества зерна.

Поэтому обеспечение колхозов н 
совхозов высококачественными 
сортовыми семенами является важ- 
нейшей задачей партийных, совет
ских и сельскохозяйственных ор
ганов, колхозов и совхозов.

Большая роль в создании семен
ных фондов должна принадлежать 
семеноводческим бригадам колхо
зов н ферм совхозов, которые обя
заны заниматься выращиванием 
сортовых семян и обеспечивать 
ими колхозы и совхозы.

Однако семенные фонды в целом 
по области создаются неудовлетво
рительно. На 15 сентября семян 
яровых зерновых и бобовых куль
тур засыпано всего 29,8 процента 
к  плану. Из общего количества зер. 
на, засыпанного на семена, сор
товых только 47,2 процента. В 
Томском районе убрано зерновых 
и зернобобовых культур больше 
60 процентов, а засыпано семян 
только 26,2 процента, в Пышкнно- 
Троицком районе — соответствен
но 52,5 и 16,5 процента к  плану.

На это же число менее двух про
центов засыпано семян льна-дол- 
гунца в Пышкино-Троицком и Мол- 
чановском районах. Неудовлетвори
тельно ведется закладка картофе
ля на семена в Асиновском, Ше- 
гарском и некоторых других райо
нах.

Запаздывание с созданием семей.

ных фондов приводит к  тому, что 
на семена засыпается зерно низко
го качества, влажное, засоренное, 
несортовое и, как правило, не дове
денное до посевных кондиций.

Первейшей обязанностью каждо
го руководителя сельскохозяйствен
ного предприятия является забота 
о выполнении плана продажи хлеба 
государству и засыпке семян.

На днях бюро обкома партии 
рассмотрело вопрос «О неудовлет
ворительном ходе засыпки семян 
под посев 1962 года в колхозах и 
совхозах области». Выполняя по
становление бюро обкома партии, 
райкомы КПСС и райисполкомы 
обязаны до 1 октября обеспечить 
засыпку в каждом колхозе и совхо
зе нужного количества сортовых 
доброкачественных семян яровых 
зерновых, бобовых, льна-долгунца 
и других сельскохозяйственных 
культур.

Нынче имеется возможность каж 
дому хозяйству засыпать сортовые 
семена лучших -районированных 
сортов. Однако на 15 сентября в 
Парабельском районе засыпано 
сортовых семян только 39 процен
тов, в Томском— лишь 5,5 процента 
от общего количества засыпанных 
семян.

Райкомы партии и райисполко
мы там, где это необходимо, дол
жны организовать межколхозньШ 
обмен несортовых семян на лучшие 
сортовые семена районированных 
сортов.

Семенное зерно сразу же после 
уборки должно доводиться до по. 
севных кондиций и засылаться на 
хранение в зернохранилища. Ни в 
коем случае нельзя допускать за
сыпку на хранение неочищенных н 
влажных семян. Не зимой, во вре
мя морозов, следует очищать зер
но, а сейчас, после обмолота, и 
храниться оно должно в чистом 
виде.

В каждом колхозе н совхозе дол
жна вестись специальная шнуровая 
книга учета семян. В ней произво
дятся записи о количестве и каче
стве семян, имеющихся в хозяйст
ве. Ответственность за ведение пра. 
вильных и своевременных записей 
в этих книгах, а также за сохран
ность семян возлагается на агроно
мов и кладовщиков колхозов и сов
хозов.

Своевременно засыпать нужное 
количество высококачественных 
семян всех сельскохозяйственных 
культур и сохранить их — важней, 
шая задача партийных, советских 
и сельскохозяйственных органов,

' руководителей колхозов и совхозов.

ПРИЕМ Н. С. ХРУЩЕВЫМ 
заместителя премьер-министра 

и министра иностранных дел 
Бельгии П. Спаака

1 9  сентября с. г .  Председатель Совета Министров СССР Н. С. Хрущев 
принял заместителя премьер-министра и  министра иностранных дел Бель
гии  П. Спаака и имел с ним беседу, во время которой состоялся полезный 
обмен мнениями по актуальным международным проблемам.

Беседа проходила в атмосфере взаимопонимания и откровенности.
На беседе с советской стороны присутствовали: первый заместитель 

Министра иностранных дел СССР В. В. Кузнецов, заместитель Министра 
иностранных дел А, А. Соболев, посол СССР в Бельгии С. А. Афанасьев, 
заведующий Первым европейским отделом МИД СССР С. Т. Базаров; с 
бельгийской —  начальник кабинета министра иностранных дел Р. Рот
шильд, посол А. де Старк и  посол Бельгии в СССР И. Коолс.

По окончании беседы Н. С. Хрущев дал в честь П. Спаака завтрак. Во 
время завтрака Н. С. Хрущев и П. Спаак обменялись тостами.

ПОДПИСАНИЕ СОВМЕСТНОГО 
СОВЕТСКО-КУБИНСКОГО КОММЮ НИКЕ

2 0  сентября в Кремле состоялось подписание совместного советско- 
кубинского коммюнике.

Коммюнике подписали с советской стороны Председатель Президиума 
Верховного Совета СССР Л. И. Брежнев, с кубинской стороны —  президент 
Республики Куба доктор Освальдо Дортикос Торрадо,

При подписании коммюнике присутствовали:
С советской стороны товарищи Н. Г. Игнатов, А. Н. Косыгин, М. А. Сус

лов, Е. А. Фурцева, Н. С. Хрущев, Н. М. Ш верник, П. Н. Поспелов, 
В. В. Гришин, заместитель Председателя Президиума Верховного Совета 
СССР Н. Н. Органов, министр внешней торговли Н. С. Патоличев и другие.

С кубинской стороны при подписании коммюнике присутство_ва_ли один 
из руководителей объединенных революционных организаций Кубы 
Блее Рока, посол Республики Куба в Советском Союзе Фаурэ Чомон, посол 
Республики Куба в Мексике Хосе Антонио Портуондо, посол Республики 
Куба в Чехословацкой Социалистической Республике Рауль Роа Коури, а 
также советник национального банка Республики Куба Хайме Барриос 
Меса. _____________  (ТАСС).

Р а п о р т  т р у д о в ы х  п о б е д

Колхозы и совхозы Курской области досрочно выполнили государствен
ный план хлебозаготовок и, продолжая продажу хлеба в счет социалисти
ческих обязательств, к  15 сентября засыпали в закрома Родины 35 мил
лионов пудов, или в два раза больше, чем на ту  же дату прошлого года, 
курска я  область еще никогда не сдавала столько хлеба. Однако план про
дажи государству гречихи недовыполнен.

Продажа хлеба продолжается.
В текущем году площади под горохом были увеличены в три раза. Мно

гие колхозы вырастили высокие урожаи этой культуры , что позволило об
ласти продать государству почти в 1,5 раза больше гороха, чем за все 
предыдущие пять лет.

Хозяйства полностью обеспечили себя семенами для весеннего сева, вы
дают хлеб на трудодни колхозникам, создают фуражные фонды. В лучшие 
агротехнические сроки посеяны озимые р л ь т у р ы  под урожай 1962 года. 
Сейчас во всех районах идут массовая уборка и силосование кукурузы , 
копка  и вывозка сахарной свеклы, зяблевая вспашка. (ТАСС).

КОЖЕВНИКОВСКИИ РАЙОН ВЫПОЛНИЛ 
ПЛАН ПРОДАЖИ ХЛЕБА ГОСУДАРСТВУ
Хлеборобы! Следуйте примеру кожевниковцев, 
быстрее завершайте уборку урожая и продажу

хлеба государству!

У КР А И Н С КА Я  ССР. в бли- 
жайшее время состоится торже
ственное открытие еще одной 
гидроэлектростанции Днепров
ского каскада — Кременчуг
ской. Она выработала уже свы
ше полутора миллиардов кило
ватт-часов электроэнергии.

В отличие от других гидро
электростанций Кременчугская 
ГЭС не имеет машинного зала. 
Ее гидроагрегаты накрыты свер
ху специальными металличе
скими колпаками.

На снимке: общий вид Кре
менчугской ГЭС.

(Фото.хроника ТАСС).

☆  ☆  ☆

Больш ой трудовой подъем
Трудящиеся Кожевниковского района, как и все со

ветские люди, воодушевленные проектом Программы 
КПСС, с особым вдохновением трудятся сейчас над за
вершением уборочных работ.

Труженики сельского хозяйства района, включившись 
во всенародное соревнование за достойную встречу X X II 
съезда КПСС, решили досрочно выполнить план прода
ж и  хлеба государству. 19 сентября эта задача была ре
шена. В закрома Родины засыпано 281 .420  центнеров 
хлеба, что составляет 100 ,6  процента годового плана 
продажи хлеба государству.

Уборка третьего года семилетки выдвинула много но
вых героев битвы за хлеб. В борьбе за хлеб, за претво
рение в жизнь решений январского Пленума Ц К КПСС 
хорошо потрудились тысячи колхозников, специалистов 
сельского хозяйства района. Лучших результатов доби
лись труженики колхозов имени X X I съезда КПСС, «За 
власть Советов», «К  новым победам».

На уборке урожая, в выполнении социалистических 
обязательств по продаже хлеба государству огромную 
помощь нам оказывают шефы, а такж е коллективы про
мышленных предприятии города Томска, студенты по
литехнического института и учащиеся педагогического 
училища. Труженики района от души благодарят наших 
шефов, рабочих и студентов города Томска за помощь, 
которую они оказывают на уборке урожая.

Высокими темпами ведут уборочные работы и прода
ж у  хлеба государству члены сельхозартели имени XXI 
съезда КПСС. 5 сентября первыми в районе они перевы
полнили план продажи хлеба государству и сейчас ве
дут продажу зерна в счет обязательства. На 19 сентября 
колхоз продал более 55 тысяч центнеров хлеба. В бли
жайшие дни колхоз выполнит принятое обязательство 
—  продать сверх плана 12 тысяч центнеров хлеба.

Партийный комитет и правление этого колхоза с 
первых дней жатвы организовали действенное соревно
вание за высокопроизводительное использование техни
ки . Тон на уборке задают коммунисты и комсомольцы. 
Несколько пятидневок первенство среди комбайнеров 
держали коммунист В. А. Романченко и комсомолец К . Я. 
Курдюков. Самоотверженно трудятся на уборке комбай
неры колхоза II .  И. Козловский, Н. М. Орехов, И. Д. Па
хомов и многие другие. Не зная устали, перевозят на
молоченный ими хлеб шоферы колхоза тт. Лукьяненко, 
Шеховцов, Карбовяк и другие.

Вслед за колхозом имени X X I съезда КПСС, к  9 сен
тября, завершил выполнение плана продажи хлеба го
сударству колхоз «За власть Советов». К 19 сентября 
этот колхоз выполнил план продажи хлеба государству 
более чем на 120  процентов.

Организованно завершили выполнение своей первой 
заповеди колхозы «К  новым победам», имени Ленина, 
имени Шевченко и другие.

Уборка урожая в этом году сопряжена с некоторыми 
трудностями в связи с частыми дождями, но мастерство 
механизаторов, их воля к  победе преодолевают эти 
трудности.

Райком КПСС, райисполком при организации соревно
вания комбайнеров учитывают прежде всего намолочен
ное зерно и количество убранных гектаров. 670 гекта
ров хлебов убрал 3. А. Ходоренко из колхоза имени 
Сталина, в том числе 397  гектаров раздельно. Он намо
лотил 4 .190  центнеров зерна. 5 90  гектаров хлебов, в 
том числе 288  гектаров жаткой, убрал комбайнер кол
хоза имени Сталина И. Ахмылин. По 4 .0 0 0 — 4.285 
центнеров хлеба намолотили комбайнеры И. Д. Пахомов, 
Я. П. Ромашов, М. Н. Пирогов из колхоза имени Х Й  
съезда КПСС. Но еще больший намолот V комбайнеров 
из колхоза «Сибирь» А. В. Соболева и П. Я. Керна. Они 
убрали 304  и 278  гектаров и намолотили соответствен
но 4 .759  и 4 .613  центнеров. Хорошо трудятся на 
уборке комбайнеры отец и сын Найдуковы из колхоза 
«К новым победам». 5 .371 цецтнер намолота и 430 гек
таров убранных хлебов —  таков показатель работы 
И. М. Козловского из колхоза имени XXI съезда КПСС. 
А комбайнер колхоза имени Ленина П. И. Кайзер с 285 
гектаров намолотил почти 6 тысяч центнеров зерна, это 
более 20  центнеров с гектара. Кроме того, у него на 
счетѵ 54 гектара хлебов, скошенных жаткой.

В газетной статье невозмоясно перечислить всех пра
вофланговых уборки, настоящих героев наших дней, ге
роев хлебного фронта.

Для увеличения производства зерна у  нас имеются 
два пути : расширение посевных площадей зерновых 
культур и повышение урожайности на основе широкого 
внедрения передовой агротехники. В нынешнем году 
районная партийная организация сосредоточила внима
ние всех колхозников на повышении качества полевых 
работ и внедрении передовых приемов агротехники. В 
этом году были расширены площади посева зерновых 
культур. Основные площади были засеяны в лучшие 
сроки, хорошо подготовленными семенами, были широ

ко применены узкорядный и перекрестный способы се
ва, предпосевное и послепосевное прикатывание почвы.

Задолго до посева лучшие бригадиры района обрати
лись с призывом ко всем бригадам района добиться 1 0 0 —  
120-пудового урожая. Свое слово инициаторы соревно
вания бригад за высокий урожай сдержали. Бригады 
тт. Андреева, Баумгарда, Харченко, Сергеева, Михайло
ва и другие получили стопудовый урожай зерновых 
культур.

Полностью оправдала себя такая организация труда, 
ка к  механизированные отряды. Механизированные отря
ды тт. Зайнулина, Паршина, Лукашука, Филиппова из 
колхоза имени Сталина, тов. Юнакова из колхоза имени 
Шевченко и другие вырастили на своих полях непло
хой урожай.

Основная часть жаток, комбайнов используется груп
повым методом. При групповой работе опытные комбай
неры лучше могли оказывать помощь молодым механи
заторам. Заметно улучшилось качество уборки, дейст
веннее стало соревнование комбайнеров.

Широкое распространение на уборке урожая нашел 
почин серпуховчан по оказанию помощи отстающим и 
малоопытным товарищам. Лучшие комбайнеры района 
тт. Ходоренко, Пахомов, Майер, Козловский п другие 
оказывают помощь молодым, добиваются, чтобы и их 
подшефные имели хорошие производственные показате-

Большую площадь заняла у  нас кукуруза  —  3.200 
гектаров. Многие механизированные отряды вырастили 
неплохой урожай «королевы полей». Так, кукурузоводы 
колхоза имени Сталина тт. Лаптев и Котельников на 
209  гектарах получили по 7 0 0 — 800 центнеров зеленой 
массы кукурузы  с гектара. Хорошая кукуруза  выраще
на на полях колхоза имени XXI съезда КПСС, в 3 -й  и 
5-й бригадах колхоза «Сибирь», в колхозах «Заветы 
Ленина», «За власть Советов» и других.

В районе в этом году на площади в 640 гектаров бы
ла посеяна сахарная свекла. И там, где о ней проявили 
заботу, она дала хороший урожай. Во второй бригаде 
колхоза «Заветы Ленина» звено М. Л. Изотова с 18 гек
таров собрало по 378 центнеров корней свеклы с каждо
го. Корнеплоды закладываются на зиму, ботва идет на 
подкормку скоту. Активное участие в выращивании 
свеклы здесь приняла коммунистка 0. П. Зайцева. Она 
вместе с другими колхозницами не жалела сил и, не 1 
страшась ручных работ на разборке и прореживании! - 
букетов, вырастила богатый урожаи. В третьей бригаде ‘ 
этого же колхоза в звене А. Матвеева свекла дала уро
жай по 200  центнеров корней с гектара. 8 тысяч цент
неров только корней —  вот что дала колхозникам сель
хозартели «Заветы Ленина» свекла, посеянная на 40 
гектарах.

Успех наших хлеборобов на уборке не случаен. Он 
основан на самоотверженном труде многих сотен людей, 
большой мобилизующей работе партийных организаций. 
Почти все важнейшие участки уборочных работ возглав
ляются коммунистами, которые своим личным примером 
вдохновляют тружеников колхозов, поднимают их на 
преодоление трудностей. Не случайно среди лучших 
комбайнеров района звучат имена коммѵнистов тт. Ходо
ренко, Свинина, Барыныча, Сазонова, Ефимова и дру
гих. Передовиками на перевозке хлеба являются шоферы 
коммунисты тт. Щербатов, Николаев, Герасимов и мно
гие другие. Об опыте передовиков агитаторы рассказы
вают в колхозах, в бригадах. Все лучшее широко пропа
гандируется с помощью наглядной агитации, стенных 
газет, боевых листков.

Вся организаторская и политическая работа партий
ных организаций направлена на скорейшее завершение 
уборки урожая, на борьбу с потерями и досрочное вы
полнение обязательств по продаже хлеба государству.

Засыпав хлеб в закрома государства, колхозы и сов
хоз района полностью обеспечивают себя хорошими се
менами под урожай 1962 года, создают запасы фуража 
для общественного животноводства.

Впереди у нас еще много дел.

Мы знаем, что решающим условием в получении вы
соких урожаев является правильная система зяблевой 
обработки почвы. В наших условиях наиболее эффектив
ной является ранее вспаханная (в августе— сентябре) 
выровненная зябь. Поэтому наряду с завершением убор
ки зерновых и технических культур одной из главных 
задач для тружеников района является подъем зяби. Мы 
должны сделать опыт передовых хозяйств достоянием 
всех с таким расчетом, чтобы напахать зяби на весь 
яровой клин 1962 года.

Трудящиеся Кожевниковского района приложат все 
силы к  тому, чтобы успешно завершить сельскохозяй
ственный год, достойно встретить X X II съезд КПСС.

Ф. ПЛОТНО,
секретарь Кожевниковского райкома 

КПСС.

Об уромае 
будущего года 

надо заботиться 
сейчас

Колхозники сельхозартели «Крас
ное знамя» Туганского района до
срочно выполнили план продажи хле
ба государству. Это хорошо. Плохо 
только, что, занимаясь уборкой уро
жая, руководители хозяйства упуска
ют из вида другие важные дела.

В колхозе «Красное знамя» сры
вается план вспашки зяби. Председа
тель сельхозартели тов. Нибера, чле
ны правления пытаются найти оправ
дание этому. Они ссылаются на недо
статок техники.

Но дело не в технике. Ее хватает. 
Причины в другом. Руководители хо
зяйства до сих пор не наладили 
нормальное использование тракторов 
на полях, плохо контролируют рабо
ту механизаторов.

Например, трактор «ДТ-54», на 
котором работает тов. Баладурин, 
ежедневно занят на пахоте только 
по 8 часов. Остальное время суток 
он стоит, потому что у  тов. Баладу- 
рина нет сменщика. В то же время 
многие трактористы в колхозе заня
ты не по специальности.

15 сентября в колхозе три тракто
ра простояли.

Часто случается и так, что трак
торы готовы к  работе, но поля в кол
хозе не подготавливаются заранее 
для пахоты.

Плохо обстоит дело в колхозе и с 
качеством пахоты. Члены правления 
колхоза, бригадиры мало бывают на 
полях у  тракторов, не проверяют ра
боту механизаторов. Даже учетчики 
редко появляются там.

Н. ИГНАТОВСКИЙ.

Лучи повышают
урожай

МОСКВА, 19 сентября. (ТАСС). 
Облучение семян зерновых куль
тур ультрафиолетовыми лучами 
значительно повышает урожай
ность. Этот факт установлен мно
гочисленными опытами, прове
денными на больших площадях в 
колхозах, совхозах и нау’чно-ис- 
следовательских институтах раз
личных зон страны.

Выявлено, что предпосевное 
облучение семян повышает энер
гию прорастания растений, всхо
жесть и  сокращает срок вегета
ции.

По данным четырехлетних опы
тов, урожайность колосовых хле
бов увеличивается на 12 процен
тов, кукурузы  на зерно —  на 
15 и на силос —  на 20 процен
тов. Отмечено любопытное явле
ние. В листьях и стеблях ку ку р у 
зы возрастает содержание азота, 
сахара и минеральных веществ, 
то есть улучшаются кормовые ка
чества силосной массы.

Для проведения в хозяйствах 
предпосевного облучения семян 
сотрудниками Запорожского фили
ала Всесоюзного научно-исследо
вательского института электрифи
кации сельского хозяйства 
(ВИЭСХ) создана установка. Она 
состоит из транспортера, кожуха 
с ртутно-кварцевыми лампами, 
щита управления? Производитель
ность ее —  1— 1,5 тонны семян 
в час. Обслуживают установку два 
человека.

Доход, полученный от увели
чения урожайности за счет об
лучения семян, в первый же год 
в несколько раз окупает затраты 
на приобретение и эксплуатацию 
установки.

ly j M - i r a  _ _ _ _ __
Сонечт ка я партийная 

делегация отбыла на Родину
ПХЕНЬЯН, 20 сентября. (ТАСС). 

Сегодня утром делегация Коммуни
стической партии Советского Союза, 
возглавляемая членом Президиума 
ЦК КПСС, секретарем Ц К КПСС 
Ф. Р. Козловым, специальным само
летом «ИЛ-18» отбыла на Родину.

По приглашению Центрального 
комитета Трудовой партии Кореи со
ветская партийная делегация приня
ла участие в работе ТѴ  съезда Тру
довой партии Кореи. Во время пре

бывания в Корейской Народно-Демо
кратической Республике делегация 
побывала в гостях у  рабочих Пхень
янской мебельной фабрики, метал
лургического завода Хванхэ в горо
де Сонниме, Брянского тракторного 
завода и у  кооператоров села Чхон- 
санри в провинции Ю жный Пхенан. 
Советские гости встретили на корей
ской зе.мле самый теплый, братский 
прием.

Заседание президиума 
Всемирного Совета Мира

В А Р Ш А В А . 20 сентября. 
(ТАСС). В Варшаве началось рас
ширенное заседание президиума 
Все.чирного Совета Мира под пред- 
седательство.м профессора Джона 
Бернала.

В заседании президиума прини
мают участие выдающиеся деятели 
всемирного движения за мир — 
известные политические и общест
венные деятели, ученые, писатели, 
в том числе пастор Дикки (Австра- 
.тая), Д. Веласко (Бразилия), 
Э. д’Астье, Э. Коттон (Франция),

Р. Чандра (Индия), И. Хирано 
(Япония), Дж. Эндикотт (Канада), 
А. Норден (ГДР), В. Спано (Ита
лия), А. Корнейчук и И. Эренбурр 
(СССР), О. Длуский и Л. Инфельд 
(Польша).

Собравшиеся в Варшаве деятели 
всемирного движения сторонников 
мира, а также многочисленные го
сти обсудят вопросы, связанные с 
предотвращением опасности войны, 
всеобщим и полным разоружени
ем, укреплением всеобщего мира.

З а п а д н о б е р л и н с к и е  п р о в о к а т о р ы  не у н и м а ю тс я

По следам наших выступлений

Недостатки устраняются
31 августа в нашей газете были 

опубликованы письма знатных 
комбайнеров колхоза «Молот» Ше- 
гарского района С. Коровина и 
Ф. Хмельницкого, в которых они 
сообщали, что руководители сель, 
хозартели не обеспечили им нор
мальных условий для работы на 
уборке хлебов.

К ак сообщили нам председатель 
колхоза П. Иванов и секретарь 
парторганизации И. Кривошапко, 
приняты меры к  исправлению не. 
достатков.

Уборка урожая в колхозе прохо

дит сейчас более организованно.

БЕРЛИН, 20 сентября. (ТАСС). 
Сегодня в газете «Нейес Дейчланд» 
опубликовано сообщение отдела пе
чати министерства внутренних дел 
ГДР по поводу непрекращающихся 
провокаций на границе с Западным 
Берлином. Подстрекаемые западно
берлинским сенатом и западнобер
линскими ультра продажные эле-

Заявление премьер-министра Конго
ЛОНДОН. 20 сентября. (ТАСС). 

Премьер-министр Конго Сирил 
Адула заявил вчера вечером, что 
конголезские войска сохраняют 
бдительность и готовы «ответить 
силой на применение силы в Ка
танге». — сообщает корреспондент 
агентства Рейтер из Леопольдвиля.

Выступая по национальному кон
голезскому радио, Адула заянил, 
что Хаммаршельд, погибший во 
время авиационной катастрофы в 
районе Ндолы, оказался жертвой

«некоторых финансовых кругов, 
которые ценят человеческую жизнь 
меньше, чем грамм меди или ура
на».

Тысячи людей гибнут ежегодно в 
Анголе, заявил Адула. В Кении 
более 100 тысяч африканцев было 
убито только за то. что они требу-; 
ют от анг.аийского правительства 
вернуть им их землю, а в Алжире 
на протяжении шести лет ежеднев- 
но убивали сотни людей потому, 
что кто-то хотел получить Сахару.

менты, подчеркивается в этом сооб
щении. продолжают CB02I провока
ционные вылазки против служа
щих пограничной охраны ГДР. 
Так, 18 сентября были повреждены 
пограничные сооружения на ули
цах Внльгельмштрассе и Гейдель- 
бергерштрассе. В тот же день на 
ряде улиц служащие пограничной 
охраны ГДР подверглись нападе
нию со стороны западноберлин
ских провокаторов, которые броса
ли камнями и стреляли в служа
щих пограничной охраны.

В сообщении содержится предо
стережение от дальнейших прово
каций. Служащим пограничной 
охраны дано указание незамедли
тельно принимать необходимые ме
ры. чтобы воспрепятствовать по
добным преступным действиям. 
Органам безопасности поручено на
чать судебное расследование в от
ношении задержанных преступни
ков.
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На ударную вахту в 
честь X X II  съезда КПСС

Славный почин молодых
ильичевцев

МОСКВА, 1 8  сентября. (ТАСС). 
Волнующее событяе произошло се> 
годня на столичном заводе имени 
Владимира Ильича. Здесь состоялся 
ынтиЕг, посвященный призыву моло
дых ильичевцев стать на ударную 
предсъездовскую вахту.

Свыше двух тысяч человек собра
лись в огромном механосборочном 
цехе. Высоко поднят плакат: «Да 
здравствует коммунизм —  светлое 
будущее всего человечества!». В од
ном из пролетов над станками возвы
шается скульптура В. И. Ленина. На 
позолоченной пластинке надпись: 
<В  этом цехе в первой половине 
[Ід 18  года на собрании рабочих вы
ступал Владимир Ильич Ленин, при
зывая восстановить производство, от
стоять пролетарское государство».

Митинг открывает секретарь коми
тета ВЛКСМ завода Анатолий Варфо
ломеев. Он говорит об огромном тру
довом подъеме, которым охвачен в 
эти дни коллектив предприятия. Мо
лодые передовики производства вы- 
П0.1ИНЛИ свои обязательства, приня
тые в честь X X II съезда КПСС. Моло
дежь завода обратилась ко всему кол
лективу с призывом: стать на удар
ную предсъездовскую вахту и встре
тить ХХП съезд КПСС по-коммуни
стически.

На трибіие член бригады комму
нистического труда —  слесарь-сбор
щ ик Александр Кожемякин.

—  Мы горячо одобряем этот при
зыв, —  сказал он, —  вместе со 
всей молодежью механосборочного 
цеха берем новое, повышенное социа
листическое обязательство: вы пу
стить к  17  октября сверх плана не

десять, а двенадцать передвижных 
электростанций.

С взволнованной речью высту
пила укладчица Галина Карбупат- 
ская.

—  Нам, комсомольцам, —  говорит 
она, —  жить при коммунизме. У  нас, 
ильичевцев, одна цель, одно жела
ние —  своим трудом укреплять на
ш у горячо любимую Родину...

Оратор горячо поддерживает при
зыв встать на ударную предсъездов
скую вахту.

На митинге выступили: комсорг
инструментального цеха Виктор Му
хин, делегат ХХП съезда КПСС сле
сарь С. А. Антонов, член КПСС с 
1902  года участник трех революций 
Н. Я. Иванов, директор завода 
Н. М. Шувалов.

Коллектив завода единодушно ре
шил встать на ударную предсъездов
скую вахту. Выполняя заветы Ильи
ча, сказано в принятой резолюции, 
мы своим трудом вносим вклад в осу
ществление ленинского плана элек
трификации всей страны. Взяты 
вовые, повышенные социалистиче
ские обязательства: ознаменовать
день открытия X X II съезда КПСС вы
полнением плана десяти месяцев по 
валовому выпуску.

В резолюции записано: пусть де 
визом предсъездовской ударной вах
ты  станет: выполнил свои* обязатель
ства —  помоги товарищу по работе; 
работать только с оценкой отлично; 
для каждого из нас моральный ко
деке строителя коммунизма станет 
непреложным законом нашей жизни, 
им мы будем руководствоваться е 
нашей борьбе за коммунистический 
быт.

Из снимков, поступивших иа фотовыставку 
„Томичи иа рубежах семилетии'*

ВАХТУ НЕСУТ УЧЕНЫЕ
С большим подъемом и творческой 

энергией трудится коллектив научно- 
исследовательского института ядер- 
ной физики, электроники и автомати
ки  при Томском политехническом ин
ституте над выполнением своих обя
зательств в честь X X II съезда КПСС. 
Сотрудники института в этом году 
создали и изготовили ряд эксперимен
тальных установок и приборов, кото
рые сданы в эксплуатацию в различ
ные организации и предприятия Со- 
ветского Союза и установлены на вы
ставках.

В секторе разработки ускорителей 
на малой энергии под руководством
В. А. Москалева и Б. Н. Родинова при 
участии аспиранта Ю. М. Скворцова, 
старших инженеров А. Г. Скорикова, 
Б. В. Окулова, Ю. А. Отрубянникова 
и других создан сильноточный им
пульсный бетатрон на 25 миллионов 
электрон-вольт (мэв), мощность дозы 
излучения которого в сотни раз пре
вышает мощность, достигаемую с по
мощью существующих бетатронов на 
ту  же энергию.

В этом же секторе изготовлен вто
рой стереобетатрон —  на 15 мэв. Он 
экспонируется в настоящее время на 
Выставке достижений народного хо
зяйства в павильоне «Высшее обра
зование в СССР».

—  На этот стереобетатрон по
лучено несколько запросов от органи
заций и совнархозов, после оконча
ния экспозиции на выставке он будет 
передан в промышленность, —  сооб
щил заместитель директора института 
Б. А. Москалев.

Под руководством кандидата тех
нических наук Г. А. Воробьева, на
гражденного на днях медалью «За 
трудовое отличие», при участии ин
женеров Н. С. Руденко, Ю. П. Усова, 
Ю. А. Голынского и других изготов
лен генератор коротких высоковольт
ных импульсов второй модели. Он 
экспонируется сейчас на советской 
выставке в Париже.

Институт ведет несколько хоздо
говорных работ для Всесоюзного на
учно-исследовательского института 
геофизики по вопросам разведки неф-

Выше графика
В начале года коллектив Ингузет- 

ского леспромхоза допустил большое 
отставание. В дни предсъездовского 
соревнования коллектив обязался на
верстать упущенное и выполнить го
довой план к  28  декабря. Кол
лектив ежедневно перевыполняет 
свой суточный график вывозки леса. 
13 сентября, например, вместо 540 
кубо.четров леса вывезено 953 кубо
метра. Хорошо работают на вывозке 
леса шоферы Е. Хлусов, А. Сазонов, 
М. Бахарев, И. Кулаков, А. Дьяченко 
и многие другие. Они систематиче
ски перевыполняют нормы.

6  предсъездовском соревновании 
хороших результатов добились брига
ды нижнего склада на раскряжевке 
леса, руководимые М. Дудко, тт. Мо
розовым и Ефимовым. На трелевке 
леса отличаются В. Наставке, В. Ва
женина, М. Блохин, на погрузке —
А. Подосенов, А. Блинов.

П. МОСКАЛИНОВ.

тяных месторождений. Нынче инсти- 
т>ту геофизики сданы для эксплуата
ции несколько экспериментальных 
установок. В числе их —г электроста
тические роторные генераторы. Они 
разрабатывались под руководством 
старшего инженера А. Ф. Калганова.

В лаборатории ядерных исследова
ний под руководством кандидата фи
зико-математических наук А. К. Бер
зина и старших инженеров Р. П. Ме
щерякова и Н. А. Колоскова изготов
лен прибор для измерения временно
го распределения нейтронов при ра
диоактивном каратаже. Этот прибор 
предназначается для гамма- и ней
тронного каратажа нефтяных сква
ж ин и в настоящее время проходит 
полевые испытания.

Изготовленные для геофизиков ус
тановки дают возможность надежно 
определять залегание нефтеносного 
слоя и его границы.

—  Наше государство, —  говорит 
заведующий лабораторией ядерных 
исследовании А. К . Берзин, —  отпу
скает большие средства для нашей 
лабораторий. Она имеет много уско
рителей заряженных частиц —  бе
татроны, циклотрон, электростатиче
ский генератор и другие.

На всех установках ведутся ис
следования свойств и структур атом
ных ядер. Сейчас исследования ведут
ся главным образом по линии исполь
зования реакций, вызванных элек
тромагнитным излучением и действи
ем заряженных частиц.

Сотрудники лаборатории выполни
ли ряд оригинальных, очень важ
ных работ, в частности, по ис
следованию порогов, сечений и выхо
дов нейтронных реакций. Эти рабо
ты, проведенные научными сотрудни
ками Р. П. Мещеряковым, Б. М. Яков
левым, А. Н. Кйсловым и Г. А. Михай
ловым, позволили связать характери
стики фотоядерных реакций со строе
нием атомных ядер.

Для работы по исследованию струк
туры ядерных частиц, атомного ядра 
разработан, сконструирован и из
готовлен ряд установок, в частности, 
128-канальный амплитудный анали
затор, серия временных анализато
ров и другие.

Усилия коллектива научных работ
ников направлены на использование 
их достижений в мирных целях. Уста
новлены тесные связи с базовыми 
томскими лабораториями, в частности 
кабельной промышленностп. Ученые 
помогают производственникам изу
чать действие излучения на упроче
ние защитных слоев кабеля. Первые 
результаты хорошие, достигнуто уп 
рочение резины.

В лаборатории биофизики изу
чается влияние снеговой воды на 
жизнедеятельность живого организма. 
В ботаническом саду проведены опы
ты на огурцах, помидорах и редиске. 
Поливка растений с момента их посад
ки снеговой водой повысила урожай- 
более нем в два раза по сравнению с 
урожаем на контрольных участках. 
Полученные результаты заинтересо
вали ботаников. Нынче намечается 
перенести эти опыты в совхозы обла
сти. Вместе с медицинскими работ
никами ведутся наблюдения за под
опытными животными.

К. БАГАЕВА.

Эстафета
трудовых
подарков

НИЖНИЙ ТАГИЛ, 19 сентября. 
(ТАСС). На предприятиях Нижнего 
Тагила началась эстафета трудовых 
подарков X X II съезду партии. Ее 
цель —  проверить и показать, как  
выполняются социалистические обя
зательства, вскрыть новые резервы 
улучшения работы предприятий и 
строек.

Первым докладывает многотысяч
ный коллектив Нижне-Тагильского 
металлургического комбината имени 
В. И. Ленина. Ему есть о чем ра
портовать. По выплавке стали и про
изводству кокса достигнут уровень, 
запланированный на конец семилет
ки, а по выплавке чугуна доменщики 
перешагнули уровень 1964  года. 
Горняки главного карьера Высоко- 
горского рудоуправления комбината 
на четыре месяца раньше срока вы
полнили план трех лет семилетки.

Эстафета трудовых подарков про
длится до дня открытия съезда. Слово 
будет предоставлено веем предприя
тиям города. '

Петр Иванович Новиков ечи* 
тается одним из лучших котель
щиков котельно-сварочного цеха 
Чулымского технического участ
ка н Беляйской судоверфи. Про. 
изводственные нормы он ежеме» 
сячно выполняет на 150—200 
процентов.

Готовя достойную встречу 
X X II съезду КПСС, он вместе с 
бригадой заканчивает сборку 
металлического корпуса бранд. 
вахты и закладывает новую, ко
торую решено построить ко дню 
открытия съезда.

Текст и фото 
П. Зайцева.

Комбайн с поля—плуг в борозду

Конвейер в поле
т

в  проекте Программы КПСС ста
вится задача увеличить общий объем 
продукции сельского хозяйства за 
10 лет примерно в два е половиной 
раза, а за 20 лет —  в три с полови
ной раза. Основным звеном дальней' 
шего развития всего сельского хозяй
ства, базой быстрого роста животно
водства является ускоренный подъем 
производства зерна.

Мы считаем, что своевременный 
подъем зяби —  это непременное ус
ловие решения поставленной задачи. 
В этом мы убедились иа собственном 
опыте.

Посевные площади нашей сельхоз
артели составляют 2 .000  гектаров, из 
них 1 .560 гектаров занято под зерно
выми культурами, а на остальной 
площади размещаются технические и 
пропашные культуры : лен, табак, 
кукуруза, картофель. Земли в колхо
зе суглинистые, к  тому же сильно 
истощенные, поэтому требуется осо
бенно тщательная обработка.

Сейчас в колхозе очень напряжен
ное время: уборка урожая, продажа 
хлеба государству, засыпка семян, 
силосование кукурузы . Но мы не мо
жем не думать об урожае будуще
го года. А подъем зяби —  это и есть 
основа будущего урожая.

До 1959 года системе зяблевой об
работки почвы в нашем колхозе не 
уделялось никакого внимания. Все 
это сказывалось на урожайности. На 
протяжении ряда лет колхоз получал 
по 6 — 7 центнеров зерновых с гек
тара. В 1959 году мы продали госу
дарству всего 3 .000  центнеров хле
ба и в то же время около 1.000 цент
неров взяли продовольственной ссу
ды.

Конец такому отношению к  земле 
был положен осенью 1959 года, ког
да в колхозе впервые была вспахана 
зябь под весь яровой клин. Эта мера 
позволила колхозу получить средний 
урожай зерновых до 10,5 центнера 
с гектара. Сказалась, конечно, не 
только зяблевая вспашка, но и хоро
шая предпосевная обработка земли: 
боронование, двойная поперечная 
культивация и т. д.

В этом году мы планируем напа
хать зяби 1.500  гектаров, да, кроме 
того, у нас было подготовлено 200 
гектаров пара.

Сейчас мы имеем весь необходи
мый инвентарь для обработки земли 
Зяблевую обработку пашни мы на
чали с первых дней уборки урожая. 
Правило у нас такое: комбайн с поля

Навигационный план перевыполнен
у  чулымских плотоводов сейчас 

горячая пора. В оставшееся до 
конца навигации время нужно 
полностью отбуксировать заготов
ленную древесину со сплавучаст- 
ков на погрузочные рейды, выпол
нить свои предсъездовские обяза
тельства.

Дружной работой в эту нави
гацию прославился среди чулым
ских плотоводов экипаж буксир
ного теплохода «Воронеж», вы
полнивший свой навигационный 
план еще 31 августа.

Все буксируемые теплоходом 
«Воронеж» плоты доставляются, 
как правило, досрочно и без по
терь древесины.

Все члены экипажа овладели 
смежными профессиями. Так, ка
питан тов. Королев совмещает обя
занности помощника механика, 
механик теплохода тов. Махнев —  
первого штурмана, а рулевой тов. 
Лобанов —  моториста. Это позво
ляет уменьшить расходы на содер
жание экипажа теплохода, обес
печивает снижение себестоимости 
перевозок.

—  Доставленные в сентябре и 
октябре теплоходом грузы, —  го
ворит капитан тов. Королев, —  
будут нашим подарком съезду 
родной Коммунистической' партии.

М. СЕРГЕЕВ.

—  плуг в борозду. На поле получает
ся настоящий конвейер.

Ка к только е поля уходят ж атки  и 
комбайны, туда заходит трактор «Бе
ларусь» е навесной волокушей. 
Трактористы тт. Буранков и Лобач 
уборку соломы с полей ведут кругло
суточно, в две смены. Солома стаски
вается на край полей, кучно, чтобы 
удобнее было скирдовать ее.

Признаться, на уборке озимой ржи 
мы допустили непоправимую ошибку 
Рожь была высокостебельной, маши
нисты жаток и комбайнеры допусти
ли высокий —  до 20 сантиметров— 
срез. Стерня получилась очень высо
кая и густая. И лущение почвы из- 
под озимой ржи пришлось прекра
тить, так ка к  лущильники забива
лись соломой, шли е большим тру
дом.

С переходом на уборку яровых 
зерновых культур мы стараемся ве
сти лущение на всей площади на 
глубину 4 — 5 сантиметров.

На землях из-под пропашных куль
тур мы проводим только зяблевую 
вспашку плугами с предплужниками 
на полную глубину пахотного слоя.

Зяблевую вспашку а условиях на
шего колхоза производим на одина
ковую глубину под зерновые и тех
нические культуры, но под ку ку р у 
зу и  сахарную свеклу, для которых 
мы отводим лучшие земли с богатым 
гумуеным слоем, зяблевую вспашку 
проводим на большую глубину.

Для механизаторов на вспашке зя
би разработана система дополнитель
ной оплаты. Каждому трактористу 
установлено конкретное задание на 
пахоте и лущении, определены сроки 
работ. При выполнении задания в 
установленные сроки механизатор 
получает по 1 килограмму хлеба до
полнительной оплаты на трудодни, 
заработанные в период подъема зяби.

У  нас имеются семь тракторов 
ДТ-54. Два из них всю уборку заня
ты на буксировке комбайнов «С-6». 
Поэтому используем их на подъеме 
зяби только в ночную смену и в не

настную погоду. Два трактора были 
заняты на силосовании кукурузы , но 
сразу же, к а к  только они освободи
лись, их направили на подъем зябц. 
Три трактора используются на пахо
те зяби круглосуточно.

Разрыв в колхозе между уборкой и 
зяблевой вспашкой не превышал 
1 00 — 150 гектаров. Но теперь, в 
связи с высвобождением тракторов 
от силосования, этот разрыв будет 
ликвидирован.

В колхозе два механизированных 
отряда. Лучше организована работа 
по подъему зяби в отряде Хг 1 (на
чальник тов. Ярцев). Этот отряд дер
ж ит переходящее колхозное знамя.

Хорошо работают на зяідер ;й 
вспашке трактористы С. Лучерок, 
И. Гришанов, В. Яковлев, А. Черни
ков, В. Копнов, на счету у  которых 
по 6 0 — 70 гектаров зяби.

Следует заметить, что система 
зяблевой обработки земли требует 
большого внимания со стороны агро
нома и руководителей колхоза.

На вспашке зяби были у  нас слу
чаи, когда отдельные трактористы 
допускали брак: пахали без пред-* 
плужников, мелко. Правление колхо
за заставило переделать работу, на
казало бракоделов.

В прошлом году мы закончили 
подъем зяби 15 октября. Нынче мы 
решили выполнить план вспашки 
зяби до 1 октября, а может 
быть, и раньше. Опыт говорит о том, 
что ранняя августовская и сентябрь
ская зябь —  это 10 — 15 процентов 
прибавки урожая.

Д. ЗОЛОТУХИН, председатель 
колхоза «Страна Советов» Ше- 
гареиого района; В. ВЕХ, секре
тарь парторганизации колхоза, 
нештатный корреспондент газе
ты «Красное знамя»; Т. ШАБА
ЛИНА, агроном колхоза, нештат
ный корреспондент газеты 
«Красное знамя»; А. ЯРЦЕВ, 
начальник механизированного 
отряда; А. ЧЕРНИКОВ, тракто-* 
рист.

Четырнадцать лет работает в строительной организация села Ко- 
жевниково штукатур Софья Леонтьевна Ивлева. Трудится она без под
собных рабочих, сама готовит раствор для следующего дня.

Софья Леонтьевна взяла обязательство к  X X II съезду КПСС ошту. 
катурить три двухквартирных дома. Работает она хорошо, сменное за. 
дание выполняет на 150—200 процентов.

На снимке: штукатур кожевннковской строительной группы
С. Л. Ивлева за работой.

Фото и текст Г. Ткаченко.

Совершенствовать работу 
свльскохозяйственных органов

Величественные перспективы раз
вития сельскохозяйственного произ' 
водства намечены в проекте Програм
мы КПСС.

В интересах дальнейшего подъема 
сельского хозяйства в нашей стране 
осуществлены крупные мероприятия 
по перестройке сельскохозяйствен
ных органов, которые призваны по
мочь колхозам и совхозам быстрее 
овладевать достижениями науки  и 
передового опыта.

В нашем районе создано опытно- 
показательное хозяйство на базе кол
хоза «Пролетарская крепость». Этот 
колхоз был выбран не случайно. 
Здесь проводится специализация про
изводства, наиболее отвечающая ус
ловиям района, а главное, достигну
та более высокая урожайность сель
скохозяйственных культур и продук
тивность животноводства, чем в дру
гих колхозах.

Для колхоза «Пролетарская кре
пость» характерны высокие темпы 
роста валовой продукции растение
водства. Колхоз увеличил с 1953 го
да производство зерновых в два ра
за, картофеля —  почти в три раза.

В 1963 году государству про
дано 205 центнеров мяса, а в I9 6 0  
году —  739 центнеров, молока соот
ветственно —  1 .043  и 4 .5 9 0  цент
неров. В колхозе ведется настойчивая 
борьба за снижение себестоимости 
продукции.

В опятно-показательном хозяйст
ве организован научно-технический 
совет. В него входят председатели 
колхозов, специалисты, партийные и 
советские работники, передовики 
сельского хозяйства района. В составе 
совета кукурузовод колхоза имени 
Крупской А. Москвиченкп, механиза
тор Г. Запорожан и другие. Предсе
дателем совета избран председатель

колхоза «Пролетарская крепость» 
М. Якименко.

Партийная организация и правле
ние колхоза совместно со специали
стами разработали конкретные меро
приятия по внедрению в хозяйство 
прогрессивных приемов труда, кото
рые затем были утверждены бюро 
райкома КПСС.

Партийная организация, райком 
КПСС установили контроль за выпол
нением намеченных мероприятий. 
С октября этого года в колхозе будет 
внедрено механическое доение коров, 
механизированы уборка навоза и раз
дача кормов. 200  телят будут 
выращиваться подсосным методом. 
Специалисты широко применяют сти
муляторы роста и антибиотики в ж и 
вотноводстве, а также частичную ка
страцию животных. Силос в этом году 
заложен только наземным способом и 
на территории ферм. Сейчас идет зак
ладка комбинированного силоса.

Достижения льноводов колхоза 
«Пролетарская крепость» стали до
стоянием не только льноводов наше
го района, но и всей области. По ре
шению бюро обкома КПСС здесь соз
дана областная школа передового 
опыта по выращиванию льна и обра
ботке его по новой технологии. Ш ко
ла оказывает большую помощь льно
водам области.

Первые успехи колхоза «Пролетар
ская крепость» —  результат боль
шой воспитательной работы партий
ной организации. Здесь выросли та
кие мастера сельскохозяйственного 
производства, ка к  звеньевая по льну
А. Шарпило, бригадир Н. Высоцкий, 
механик колхоза В. Магазинников, 
доярки Е. Августинович, К. Соболь, 
телятница А. Добрянская, бригадир 
И. Савкин и многие другие. Высоко
производительный труд членов ар

тели позволил колхозу первым в 
районе 10  сентября выполнить 
план продажи хлеба государству на 
100 ,9  процента. Девятимесячный 
план продажи мяса здесь выполнен 
1 августа, ко дню открытия област
ной партийной конференции колхоз 
выполнит план продажи молока и 
шерсти госуарству.

Но в хозяйстве еще много неис
пользованных резервов для быстрей
шего увеличения производства сель
скохозяйственных продуктов.

Сейчас обсуждается и конкретизи
руется в свете проекта Программы 
КПСС план развития хозяйства на 
1 96 2 — 65 годы. Колхоз решил до
стигнуть уровня производства и 
продажи сельскохозяйственной про
дукции, ранее планируемого на 1970 
год, в 1965  году.

Однако райком КПСС еще не су
мел устранить большие недостатки в 
работе опытно-показательного хозяй
ства. Главным из них является то, что 
специалисты хозяйства неудовлетво
рительно обобщают опыт других кол
хозов и слабо внедряют новое, пере
довое, мало дают обоснованных ре
комендаций для развития тех или 
иных отраслей производства, слабо 
организуют практический показ луч
ших приемов ведения хозяйства и 
организации производства.

Недостаточно оперативно работает 
научно-технический совет опытно-по
казательного хозяйства. Областная 
опытная сельскохозяйственная стан
ция слабо осуществляет научно-мето
дическое руководство этими совета
ми, а областное управление сельского 
хозяйства не принимает мер по уком
плектованию хозяйства квалифициро
ванными специалистами.

В районе создано отделение «Сель

хозтехника». Райком КПСС принял 
меры для закрепления в новой орга
низации кадров, ранее работавших в 
МТС и РТС. Внимание работников от
деления направлено на то, чтобы 
обеспечить высокую культуру ремон
та и  непрерывное совершенствование 
технологии ремонтных работ и меха
низации трудоемких процессов в ж и 
вотноводстве.

Первые месяцы работы отделения 
«Сельхозтехника» свидетельствуют о 
больших возможностях этой органи
зации. По итогам работы за первое 
полугодие наше районное отделение 
«Сельхозтехника» в соревновании 
среди районных отделений области 
заняло первое место. Ему присуждено 
переходящее Красное знамя облсов- 
профа.

Но большой недостаток в работе от
деления— это слабое изучение нужд 
колхозов к  их снабжение средствами 
производства, недостаточная помощь 
правлениям в составлении заявок на 
необходимые материально-техниче
ские ресурсы с учетом действитель
ных потребностей.

Для улучшения работы районного 
отделения райком КПСС рекомендо
вал создать в нем совет, в который 
вошли лучшие механизаторы, пред
ставители колхозов и специалисты. 
Но совет не стал еще боевым штабом 
по механизации сельскохозяйственно
го производства. До сих пор при отде
лении не организована работа стан
ции технического обслуживания кол
хозов. Райком КПСС и партийная ор
ганизация отделения «Сельхозтехни
ка» не сумели добиться, чтобы ка ж 
дый работник отделения проникся 
чувством высокой ответственности за 
состояние механизации в сельском 
хозяйстве.

6  период массовой уборки силос
ных культур мы почти не имели за
пасных частей к  силосным комбай
нам. Сейчас нет решет для зерно
очистительных машин. Очень плохо 
снабжаются колхозы района запас
ными частями к  автомашинам. Ра
ботники отделения «Сельхозтехника» 
должны быть теснее связаны с кол
хозами, чтобы лучше использовать

технические ресурсы, которые пар
тия и  правительство направляют в 
сельское хозяйство.

У  нас также создана районная ин
спекция по закупкам сельскохозяйст
венных продуктов.

Инспекция недавно закончила зак
лючение договоров с колхозами. Это 
была не кабинетная работа, а про
верка того, к а к  выполняют колхозы 
района планы развития полеводства 
и животноводства, свои обязатель
ства перед государством, анализ ре
зервов. В колхозе «Путь Ильича», 
например, была запущена работа 
свиноводческой фермы, и колхоз не 
справлялся с планом продажи мяса 
государству. Заготовители добились 
того, что ко.чхоз закупил свиней, м 
теперь там начинает развиваться 
свиноводство. Это позволит колхозу 
в 1962  году продать дополнительно 
государству сотни центнеров мяса.

Колхозы района приняли высокие 
социалистические обязательства на 
1961  год. У  нас есть все возможно
сти досрочно выполнить планы заго
товок сельскохозяйственных продук
тов. Однако райком КПСС, заготови
тельные органы не приняли необхо
димых мер по выполнению обяза
тельств.

Район плохо выполняет обяза
тельства по продаже молока госу
дарству. Несмотря на то, что надой 
молока у  нас не ниже, чех в сосед
них районах —  Зырянском и Асн- 
новском, —  мы хуж е выполняем план 
продажи молока.

Мы примем меры для безусловного 
выполнения обязательств.

Немало у  райкома и других недо
статков в руководстве новыми сель
скохозяйственными органами. Есть 
необходимость, чтобы отдел партий
ны х органов и  сельскохозяйственный 
отдел обкома КПСС провели семинар 
с работниками райкомов КПСС, непо
средственно отвечающими за руко
водство новыми сельскохозяйствен
ными органами.

М. НИКУЛИН,
секретарь Пышкимо-Троицкого 
райкома КПСС.
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Письмо
из с. Оарабель

Очень плохо у нас обстоят 
дело с медицинской помощью. 
На весь Парабельский район 
имеется одни фельдшер. Увезут 
его в одну деревню, а двадцать 
остальных дожидаются очереди. 
Необходимо в е. Парабель оргВ' 
ннзовать постоянный врачебный 
пункт. Замечаются частые забо
левания сыпным тифом, особен
но среди кочующих.

«Знамя революция»
№  1вв за 1920 год.

Среди зданий села Парабель вы
деляется большой красивый белый 
дом, возвышающийся на берегу реки. 
Это поликлиника районной больни
цы , Здесь трудятся люди, которым 
поручено охранять самое ценное бо
гатство —  здоровье советских людей.

Кругом здания —  клумбы цветов, 
кусты  сирени. В помещении —  без
укоризненная чистота. Терапевтиче
ский, глазной, зубной, хирургический 
и  другие кабинеты открыты каждый 
день. Они оснащены современным 
оборудованием для лечения. При 
поликлинике имеется детская кон
сультация. Работают рентгеновская 
установка, клиническая лаборатория.

Рядом с поликлиникой —  здание 
родильного дома. Здесь имеются па
ровое отопление, канализация, водо
провод. -Роженицы окружены внима
нием и  заботой.

В районной больнице функциони
руют хирургическое, терапевтическое 
и другие отделения, в которых более 
70  коек. Районная больница обслу
живает не только население район
ного центра. Сюда приезжают боль
ные, направленные из участковых 
больниц на консультацию, операцию 
или лечение.

Большую помощь оказывают врачи 
из Томска. Ежегодно бывает в районе 
плавучая поликлиника. Опытные вра
чи проводят консультации, организу
ют профилактический осмотр населе
ния, особенно народностей Се
вера. Часто бывают врачи из факуль
тетских клиник медицинского инсти
тута. Более ста сложных операций 
сделали томские врачи тт. Попова, 
Ш ипулина и другие.

Заместитель главного врача район
ной больницы К . Е. Еремина расска
зывает:

— ^В нашей больнице сейчас 8 
врачей, 42 работника среднего ме
дицинского персонала. '

Коллектив больницы с большим 
воодушевлением встретил проект 
Программы КПСС. В проекте Про
граммы ответственные задачи возла
гаются на нас, медицинских работни
ков. Мы ставим перед собой задачу—  
улучш ить медицинское обслуживание 
населения. В ближайшее время будет 
расширен кабинет физических мето
дов лечения. В нем монтируется но
вый аппарат «УВЧ». При районной 
больнице организуются курсы  сани
тарных дружинниц.

...В  районе, где в 1920 году был 
всего один фельдшер, ныне работают 
18 квалифицированных врачей, 
230  человек среднего медицинского 
персонала. Медицинскую помощь на

селению оказывают семь больниц, в 
которых более 200  коек; 38 меди
цинских пунктов, из них 18 фельд
шерско-акушерских.

О тифе, дифтерии и других ин
фекционных заболеваниях давно ужо 
не слышно в районе. Значительно 
совратились заболевания туберкуле
зом. Среди населения проводится 
большая санитарно-профилактиче
ская работа, улучшается пропаганда 
медицинских знаний. Заслуга в этом 
—  неутомимых тружеников здравоох
ранения, внтузиастов своего дела, ко
торые настойчиво работают, чтобы 
постоянно улучшать дело, быстрее 
устранять имеющиеся недостатки.

Хочется рассказать об одном из 
них.

22 года работает заведующим Но 
виковской больницей врач-хирург 
Игнатий Андреевич Закржевский, 
Сотни операций на его счету. Сотни 
больных, которым он спас жизнь 
благодарны хирургу с золотыми ру
ками. Игнатий Андреевич ведет на 
селе большую общественную работу, 
часто выступает е лекциями и докла
дами. Только в этом году он прочитал 
более 20 лекций для населения. И. А, 
Закржевскому 59 лет, но он бодр, 
жизнерадостен и не собирается ухо
дить на пенсию. Недавно этому заме
чательному хирургу присвоено зва
ние заслуженного врача РСФСР.

Трудящиеся района гордятся так
же такими работниками медицины, 
ка к  заслуженный врач РСФСР тов. 
Горшков, врач-хирург В. И. Жданов 
из Нарыма, фельдшер И. М. Обыска- 
лова из поселка шпалозавода, дет
ский врач К . В. Веселовская из Па- 
рабели и многие, многие другие.

М. НИКИШ ИН.
е. Парабель.

Приметы культурного роста
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Второй рабочий 
клуб

18 февраля 1920 года 
«Земском городке» состоялось 
торжественное открытие второ
го по счету в г. Томске рабочего 
клуба. Публики было много, 
главным образом, молодежи. От. 
крытне клуба началось пением 
«Интернационала» н революци
онных песен. Затем выступили с 
речами представители разных 
обществ, партвйвьіх и культур
но-просветительных организа. 
ций.

После приветствий началось 
музыкальное отделение, потом 
декламация. Вечер закончился 
пением «Интернационала».

«Знамя революции»
№  29 за 1920 год.

В 1920 году, ка к  сообщалось в га
зете «Знамя революции», в Томске 
был открыт второй рабочий клуб. На 
селе тогда клубов не было совсем.

А сейчас в нашей области, только 
в сельской местности работают 30 
домов культуры, 322  сельских клу
ба, 281  государственная библиотека.

За последние два года прекрасные 
новые дома культуры открыты в кол
хозе «Комсомолец» Асиновского рай
она, в колхозе «Северное сияние» 
Бакчарского района, в колхозе «Про
гресс» Кожевниковекого района, і 
поселке Тимирязевском Томского рай
она, в г. Колпашево (Дом культуры 
рыбников), в г. Асино, в с. Кривошеи- 
но. Вступили в строй 16 новых сель
ских клубов,'12 библиотеки. В Кблпа- 
шево и Каргаске оборудованы широ
коэкранные киноустановки. Сейчас 
ведется строительство 49 клубов, 4 
библиотек, 2  домов культуры.

О значительном подъеме культуры 
села свидетельствует рост сети дет
ских музыкальных школ. Если два —  
три года назад музыкальные школы 
были только в Томске и Колпашево, 
то теперь они открыты в Асино, Пыш- 
кино-Троицком, Зырянке, Кожевнико- 
во, Каргаске, Парабели, Подгорном, г 
с нового учебного года открываются 
в Бакчаре, Кривошеино, Моряковке, в 
Белом Яре.

Огромные перемены произошли 
культурной ж изни Томска. Сейчас 
трудящихся города обслуживают об
ластной драматический театр, театр 
кукол, рбластная филармония, свы
ше 30 клубов и домов культуры . Во 
всех частях города появились новые 
очаги культуры. Это Дом культуры

Д о л г и й  я щ и к
«Может быть, я никогда не напи

сала бы этого заявления, но посколь
к у  сама была участницей событий и 
жертвой Н. В. Пыжова, то я решила 
написать вам всю правду», —  так 
начиналось письмо В. Федотовой, ко 
торое она принесла в редакцию газе
ты  «Красное знамя».

Это рассказ о том, что пережила 
молодая женщина, став женой Пыжо
ва —  пьяницы и хулигана, сколько 
мук ей пришлось перенести из-за по
стоянных унижений, оскорблений, 
даже побоев.

Нельзя без волнения за судьбу че
ловека слушать Валентину Андреев
ну  Федотову и читать ее письмо. В 
надежде на то, что работники мили
ции призовут Пыжова к  порядку, ре
дакция обратилась к  ним за помощью.

Более трех месяцев понадобилось 
работникам Томского горотдела мили
ции, чтобы расследовать этот сигнал. 
А потом на свет появилась отписка 
следующего содержания: «Нами было 
рассмотрено заявление гр -ки  Федо
товой Валентины Андреевны. Факты, 
указанные в заявлении, не подтвер
дились...»

Не верилось в то, что В. Федотова 
солгала. Повторная проверка показа
ла, что работники городского отдела 
милиции попросту отмахнулись от 
письма. Участковый уполномоченный 
тов. Ленский, которому была поруче
на проверка, не потрудился устано
вить истинного лица Пыжова, дважды 
отбывавшего сроки заключения за 
злостное хулиганство.

К  сожалению, этот случай невни
мательного отношения к  письмам и 
заявлениям трудящихся в Томском 
горотделе милиции не единичен.

12 июля в окно квартиры Анти
повой влезли воры. На месте пре
ступления они оставили веществен

ные доказательства. Утром дочь Ан
типовой заявила о случившемся 
милицию. Ее выслушали, попросили 
написать заявление о краже вещей 
и... положили его в долгий ящ ик. На 
место происшествия из работников 
отде.та никто не вышел, а заявление 
А. Антиповой бесследно исчезло.

Еще в 1960  году в трамвае один 
из пассажиров задержал хулигана, 
который был передан двум работни
кам милиции, дежурившим на оста
новке трамвая. Но те хулигана от
пустили, не приняв никаких мер.

По просьбе свидетеля этого собы
тия редакция газеты обратилась к  
бывшему начальнику 1-го отделения 
милиции тов. Кулагину с просьбой 
принять меры к  работникам мили
ции, потворствующим нарушителям 
общественного порядка.

Вскоре тов. Кулагин сообщил ре
дакции, что хулигана установить не 
удалось, розыски продолжаются. Ро
зыски «продолжаются» и по сей 
день, хотя прошло полтора года. Не 
слишком ли много требуется времени 
для того, чтобы установить, кто же 
из работников милиции дежурил 
3 апреля 1960  года у  политехниче
ского института? Тов. Кулагин, что
бы не выносить сор из избы, решил 
скрыть фамилии работников мили
ции, нарушивших свой долг.

Мы не случайно остановились на 
этих примерах. Работники милиции 
делают большое и нужное всем дело, 
день и ночь, иногда рискуя жизнью, 
охраняют покой советских людей, 
борются со всякого рода злоупотреб
лениями и нарушителями правил об
щественного порядка. Но среди работ
ников милиции еще встречаются и 
такие, которые бездушно относятся к 
беде человека, ищущего защиты.

А. БРЯНСКИЙ.

ГРЭС-ІІ, Дои культуры  электромеха
нического завода имени Вахрушева, 
Дом культуры завода «Томкабель», 
клуб политехнического института, 
клуб водников, клуб лесоперевалоч
ного комбината и многие другие.

Об этом в 1920 году можно было 
только мечтать.

Г . ЯКОВЛЕВ.

Трудовая вахта 
судостроителей

Судостроители КолпашевскоЙ 
ремонтио-эксплуатационной ба
зы несут предсъездовскую вах
ту. Здесь заканчивается соору
жение само.ходной механической 
мастерской, на которой разме
стятся токарно-слесарный цех 
и кузница. На борту ее монти
руется стрела крана, с помощью 
которой во время ремонта будут 
подниматься рыболовецкие су
да-метчики. Самоходная мастер
ская предназначается Александ
ровскому рыбоконсервному ком
бинату.

Бывшие судоплоткикн пере
квалифицируются на котельщи
ков. Два звена их во главе с 
тт. Демидовым и  Елиным заня
ты сейчас на выпуске новой про
дукции — рыболовецких судов 
с металлическим корпусом. Из
готавливаются пока три таких 
корпуса. Первое судно в сентяб
ре будет полностью оборудовано 
и спущено на воду для ходовых 
испытаний.

К . ПЕТРОВ.

Пересмотрела
обязательство

12-й  ГОД трудится дояркой на 
ферме в сельхозартели «Комсомо
лец» Асиновского района А. П. 
Аринина. Благодаря заботам ста
рательной доярки ее группа сей
час лучшая по продуктивности в 
колхозе. С начала года т . Аринина 
получила по 2 .3 0 0  килограммов 
молока на корову.

Включившись в соревнование 
за звание ударника коммунистиче
ского труда, Александра Петров
на пересмотрела обязательство и 
обязалась в этом году надоить не 
менее 2 .7 0 0  килограммов мо.юка 
на корову.

И. КОРШУНОВ.

МАССОВЫЙ МІТИНГ 
и ДЕМОНСТРАЦИЯ в  ПХЕНЬЯНЕ

В литейном цехе завода «Сиб- 
электромотор» работает Юрий Ипа 
тов. Его специальность — залив
щик. В діш трудовой вахты в честь 
X X II съезда партии передовой ра
бочий довел сменную выработку до 
130— 150 процентов нормы.

На снимке: Ю. Ипатов.
Фото В. Казакова,

Читатели
сообщают

Мы гордимся 
Юрием Васениным

В нашей части служит Юрий Ва̂  
сенин. С первых дней он проявил 
большое старание в изучении воен
ного дела. За безупречную службу г 
примерную воинскую дисциплину он 
!:;• ’днократно поощрялся командова
нием части, был сфотографирован у  
развернутого знамени, награждался 
ценными подарками и имеет 20  бла
годарностей.

Юрий ^  отличник боевой и  по
литической подготовки, классный 
специалист. Он совершенствует свое 
боевое мастерство, ка к  младший ко
мандир заботливо воспитывает воен
нослужащих и помогает им овладе
вать военным делом. Тов. Васенин 
хороший спортсмен: защищая спор
тивную честь части на областных со
ревнованиях, занял третье место m 
боксу. Ю рий принимает активное 
участие в ж изни подразделения.

Такими воинами, ка к  Юрий Васе
нин, гордится наша часть.

Комсомольская организация части 
благодарит мать Юрия АлексеевИ' 
ча —  Васенину Феклу Ивановну, 
проживающую в Шегарском районе 
Томской облавти, за хорошее воспита
ние сына, руководителей школы и 
ремесленного училища 5 г. Том
ска, где он учился, желает им добро
го здоровья и счастья в личной ж из
ни.

По поручению комсомольской орга
низации письмо подписали:

Младший сержант А. СЕМИ- 
НИСТ, секретарь первичной ком
сомольской организации, члены 
ВЛКСМ СЛЕПЧЕНКО, НАУМЕН
КО, ЛАПИН.

Спасибо вам, друзья
Около двух десятилетий я  прора

ботал на Томском заводе режущих и н - ’ 
струментов. Сейчас ушел на пенсию, 
но связь с родным заводом не теряю. 
Здесь чувствую себя ка к  дома. В кол
лективе всегда нахожу заботу и под
держку, ж иву жизнью завода.

В эти дни, когда все советские лю
ди с гордостью повторяют слова мо
рального кодекса строителя комму
низма: «Человек человеку —  друг, 
товарищ и брат», мне хочется ска
зать, что это золотое п о в и л о  я сей
час ежедневно ощущаю на себе.

Л. КЛОЙЗЕ.

Растут сбережения 
трудящихся

В 1957 году в Томском районе на
считывалось 16 сберегательных касс 
и 8 .813 вкладчиков. Общая сумма их 
сбережений составляла 978  тысяч 
рублей (в новых деньгах). Сейчас 
1 0 .122  вкладчика хранят свыше по
лутора миллиона рублей в 22 сбере
гательных кассах.

Недавно открыто агентство сбер
кассы в поселке Орловка, намечается 
открыть агентство в поселке Березо
вая речка, агентства в поселках Ры- 
балово и Курлек будут реорганизова-: 
ны в сберкассы I I  разряда.

И. СОБОЛЕВ, 
заведующий центральной сбер

кассой Томского района.

ПХЕНЬЯН, 19  сентяб
ря. (ТАСС). Десятки ты 
сяч пхеньянцев собра
лись сегодня на цент
ральной площади имени 
Ким Ир Сена, чтобы вы 
разить свою поддержку 
решениям закрывшегося 
вчера IV  съезда Тру
довой партии Кореи и 
приветствовать делега
ции братских коммуни
стических и рабочих 
партий, участвовавшие в 
работе съезда.

На трибуне —  встре
ченные бурными апло
дисментами и криками 
«ура» члены Политбюро 
вновь избранного ЦК 
ТПК во главе с Ким Ир 
Сеном. С ними —  глава 

делегации КПСС, член Президиума 
ЦК КПСС, секретарь Ц К КПСС Ф. Р. 
Козлов и главы других делегаций 
братских партий.

Митинг открыл член Политбюро 
Ц К ТПК, заместитель председателя 
Кабинета министров, председатель 
Пхеньянского городского Народного 
комитета Тен Ир Лен.

С речью выступил заместитель 
председателя Ц К ТП К т. Цой Ен Ген.

IV  съезд Трудовой партии Кореи, 
подчеркнул Цой Ен Ген, ярко проде
монстрировал торжество марксизма- 
ленинизма в нашей стране. Наша 
страна, окончательно вырвавшись из 
вековой отсталости, превратилась в 
социалистическое государство с са
мостоятельной основой экономики. 
Съезд партии ярко продемонстриро
вал нерушимое единство партийных 
рядов, достигнутое в ходе трудной и 
сложной борьбы, показал незыітемую 
сплоченность партии и народа.

Затем к  микрофону подходит 
Ф, Р. Козлов, речь которого неодно
кратно прерывалась бурными, долго 
не смолкающими аплодисментами. 
Ф. Р. Козлов по поручению Централь
ного Комитета Коммунистической 
партии Советского Союза, Президиу
ма Верховного Совета СС!СР, Совета 
Министров СССР, Н. С. Хрущева и 
всего советского народа передал ко
рейским трудящимся горячий брат
ский привет. Ф. Р. Козлов заявил да
лее, что IV  съезд Трудовой партии 
прошел под знаком мобилизации всех 
сил корейского народа во и.мя даль
нейшего укрепления социалистиче
ской Кореи, продемонстрировал вы 
дающиеся успехи Корейской Народ
но-Демократической Республики, от
крыл новые захватываріщие перспек
тивы движения народнЕІй Кореи по 
пути  прогресса.

Нет сомнения в том, отметил 
Ф. Р. Козлов, что решения IV  съезда 
будут с честью претворены в жизнь. 
Никакая сила не заставит корейский 
народ свернуть с единственно пра
вильного и самого верного пути  стро
ительства нового, социалистического 
общества.

Замечательные дела социалистиче
ских стран, подчеркнул Ф. Р. Козлов, 
ярче солнечных лучей светят всему 
миру, указывая народам, еще не сбро
сившим тяжкое ярмо империализма 
и колониализма, дорогу к  подлинно
му счастью и свободе.

Ф. Р, Козлов говорит далее об а к
тивных усилиях советского народа, 
приносящих богатые плоды в деле 
строительства коммунизма, о завер
шающейся в городах и  селах страны 
подготовке к  X X II съезду Коммуни
стической партии Советского Союза, 
который примет новую Программу 
КПСС. Эта Программа осветит нашему 
народу путь в коммунистическое вавт- 
ра. Наша партия рассматривает ком
мунистическое строительство в Со
ветском Союзе ка к  великую интерна
циональную задачу советского наро
да, отвечающую интересам всей ми
ровой социалистической системы, 
интересам международного пролета 
риата, всего человечества.

Советские люди, продолжал 
Ф. Р. Козлов, питают к  корейским 
братьям искренние чувства глубоко
го уважения. Советский Союз и Ко
рейская Народно-Демократическая 
Республика строят свои братские 
отношения на основе марксистско- 
ленинского принципа пролетарского 
интернационализма. Договор о друж
бе, сотрудничестве и  взаимной помо
щи между СССР и КНДР, сказал 
Ф. Р. Козлов, еще теснее сплачивает 
народы обеих стран, помогает им еще 
успещнее идти к  светлому будущему.

Ни советские, ни  корейские тру
дящиеся, отметил он, не хотели бы, 
чтобы когда-либо пришлось приме
нить военные статьи этого договора. 
Народы СССР и вашей республики 
вместе с Китайской Народной Рес
публикой и  другими миролюбивыми 
странами ведут последовательную 
борьбу за сохранение и  упрочение 
мира на Дальнем Востоке и  во всем 
мире. Однако наши страны не могут 
игнорировать действия империали
стов на Дальнем Востоке, которые 
угрожают мирному труду народов со
циалистических стран.

Как мы неоднократно уже заявля
ли, Советский Союз решительно под
держивает настойчивые требования 
Корейской Народно-Демократической 
Республики о выводе из Ю жной Ко
реи оккупационных американских 
войск, присутствие которых на ко
рейской земле является главным пре
пятствием на пути  мирного объеди
нения вашей замечательной родины. 
Советский народ твердо уверен в том, 
что справедливая борьба корейского 
народа за .чир, за национальное вос
соединение увенчается полной побе
дой.

Сегодня весь мир, подчеркнул 
Ф. Р. Козлов, является свидетелем 
возрастающей агрессивности импери
алистов. Они сознательно раздувают 
военный психоз, мешают людям спо
койно ж ить и трудиться. Дело дошло 
до того, что Советскому Союзу, со
циалистическим странам стали угро
жать войной в ответ на мирные пред
ложения- заключить мирный договор 
с Германией и тем самым устранить 
остатки прошлой войны. й.мпериали- 
сты готовят самое страшное преступ
ление перед человечеством —  миро
вую термоядерную войну, которая 
может причинить невиданные разру
шения целым странам, истребить 
целые народы.

Вот почему Советский Союз счи
тает сбоей интернациональной обя

занностью обеспечить вместе с дру
гими социалистическими страиачи 
надежную защиту и безопасность 
всего социалистического лагеря.

Мы рады отметить, что IV  съезд 
Трудовой партии Кореи решительно 
поддержал недавние важные меро
приятия Советского Союза по обузда
нию агрессивных империалистиче
ских сил. Это еще раз свидетельст
вует о полном единстве наших брат
ских партий и стран, о сплоченно
сти всего социалистического содру
жества.

Советский Союз всегда неизменно 
выступал и выступает за мир и 
дружбу между народами, за всеобщее 
и  полное разоружение. Никто в Со
ветском Союзе не хочет, чтобы наро
ды других социалистических стран 
испытали на себе тяготы и лишения 
войны. Так же думают трудящиеся 
всех социа.листических стран.

Война, отметил Ф. Р. Козлов, не 
является неизбежной, войну можно 
предотвратить, мир можно защитить 
и  упрочить!

Наши силы неисчислимы, сказал 
Ф. Р. Козлов. Спаянные нерастор
жимыми узами дружбы, народы со
циалистического лагеря уверенно 
идут к  коммунизму.

В заключение речи Ф. Р. Козлов 
сердечно поблагодарил пхеньянцев 
за радушный, братский прием и от 
всей души пожелал им и  всему наро
ду КНДР дальнейших побед в строи
тельстве социализма, в борьбе за 
укрепление единства и сплоченности 
могучего социалистического лагеря, 
за торжество мира во всем мире.

С речами на митинге выступили 
также тепло встреченные присутст
вующими глава делегации КП К, член 
Политбюро Ц К  КП К, генеральный 
секретарь Ц К  КП К  Дэн Сяо-пин, гла
ва делегации, один из руководителей 
объединенных революционных орга
низаций Кубы Мартинес Санчес, гла
ва делегации Французской коммуни
стической партии, член Ц К Француз
ской коммунистической партии Лео 
Фигер.

После митинга началась демон
страция трудящихся столицы, длив
шаяся более двух часов. Над колон
нами демонстрантов портреты Марк
са и Ленина. Трудящиеся проносят 
через площадь также портреты Ким 
Ир Сена, Н. С. Хрущева и руководи
телей братских партий других социа
листических стран.

Пхеньянцы продемонстрировали 
безраздельную любовь и доверие к  
Трудовой партии Кореи, свою реши
мость успешно выполнить программ
ные задачи корейской семилетки, 
преданность великому знамени марк
сизма-ленинизма, решимость добиться 
мирного объединения родины, в еди
ном строю со всеми народами от
стоять мир во всем мире.

Демонстрация заканчивается. К 
трибуне подбегают пионеры и при
ветствуют руководителей Трудовой 
партии Кореи и  представителей брат
ских коммунистических и рабочих 
партий. Над площадью долго не смол
кает тысячеголосое «мансе, ура!» .

В митинге и  демонстрации приня
ли участие ЗОО тысяч жителей 
Пхеньяна.

Прогрессивная Америка 
прощается с У. Фостером

НЬЮ-ПОРК, 19 сентября. (ТАСС). 
Вчера в Карнеги Холл состоялся 
траурный митинг по случаю кончины 
вождя американского рабочего клас
са, почетного председателя Коммуни
стической партии США Уильяма 
3. Фостера. Свыше двух тысяч пред
ставителей Компартии США съеха
лись со всех уголков страны, чтобы 
отдать последний долг своему учи
телю, другу, неутомимому борцу за 
права всех трудящихся Америку.

В 8 часов вечера на сцену под
нимаются руководители Коммунисти
ческой партии США и представители 
местных организаций Компартии. 
Среди них генеральный секретарь 
Компартии США Гэс Холл, нацио
нальный секретарь Компартии Бенд
жамин Дэвис и недавно освобожден
ный из тюрьмы секретарь Нацио
нального комитета Генри Уинстон. 
Среди присутствующих в зале дочь 
Уильяма Фостера и его родственники. 
Торжественно-скорбно звучат траур

ные мелодии. К  микрофону подходит 
Б. Дэвис и предлагает почтить 
вставанием память У . Фостера. Все 
встают, зал погружается в скорбное 
молчание.

Смерть Уильяма Фостера, говорит 
Б. Дэвис, открывая траурный митинг, 
является одной из самых печальных 
утрат в американском и международ
ном рабочем движении. Всю свою 
жизнь, заявил Б. Дэвис, Фостер был 
предан делу рабочего класса, жизнен
ным интересам подавляющего боль
шинства американского народа, став
шего жертвой разбухших и безжало
стных монополий. Он питал ж гучую  
ненависть к  капитализму и  вселял 
во всех волю к  борьбе с капитализ
мом. Имена врагов мира, демократии 
и социализма будут забыты, но имя 
Фостера, его труды будут жить вечно.

Затем слово предоставляется гене
ральному секретарю Компартии США 
Гэсу Холлу. Смерть Фостера, гово-

ШШІШШШШШШі

Товары—на Север
К  складам торгово-закупочной базы обллесурса то н дело 

подходят автомашины и железнодорожные вагоны, груженные 
различными товарами. Здесь их быстро разгружают н готовят 
для отправки в районы области.

Заведующий складом М. Васильев, товаровед Е. Гуляева под
бирают мебель для отправки рабочим Берегаевского леспромхо
за, куда уходит баржа, буксируемая теплоз^одом. Будут отгруже
ны также хозяйственные, галантерейные товары, пианино, мехо
вые изделия и многое другое.

На базе облпотребсоюза заканчивается отправка товаров для 
Александровского района. На днях туда ушли две баржи. Они 
повезли овощные н фруктовые консервы, арбузы, кондитерские 
изделия, строительные материалы, игрушки и другие товары.

На снимке: погрузка баржи для жителей Александровского 
района.

Фото и текст В. Ивановой.

РИТ он, ~  это тяжелая утрата Ком
мунистической партии, американско
го рабочего класса, международного 
рабочего и коммунистического движе
ния.

Коммунистические партии, руково
дители правительств и  профсоюзов—'  
коммунисты и не коммунисты —  
борцы за мир и свободу от колони
ального господства, интеллигенты н 
люди искусства склоняют свои знаме
на в честь нашего горячо любимого 
товарища, потому что Фостер всем 
сердцем был американским граждани
ном, подлинным интернационали
стом. Это всеобщая дань его высоким 
заслугам. Это такж е дань Америке, 
высоким представителем которой он 
был, —  другой Америке, демокра
тической Америке, народ которой 
стремится к  миру и братству.

В годы маккартизма, отмечает Гэс 
Холл, партия понесла большие поте
ри, но она не склонилась перед мак
картизмом. Сейчас опять поднимается 
маккартизм. Коммунистическая пар
тия подвергается нападкам на осно
вании закона Маккарэна. Но мы ре
шительно заявляем сейчас, что будем 
защищать демократию и  нашу пар
тию всеми силами. Мы не будем ре
гистрироваться. Мы не отступим пе
ред монополистами-мультимиллионе- 
рами.

В заключение генеральный секре
тарь призвал еще теснее сплотить 
ряды партии, удвоить усилия в борь
бе за дело, которому Фостер посвятил 
свою жизнь и за которое он боролся. 
Имя Фостера вечно. Прощай, дорогой, 
любимый товарищ. Мы никогда не за
будем тебя, говорит Гэс Холл.

Один за другим подходят к  трибуне 
боевые соратники и  ученики Фостера. 
Они говорят о беззаветной преданно
сти своего товарища и учителя делу 
рабочего класса, делу мира и социа
лизма.

Митинг закончен. Участники ми
тинга в скорбном молчании проходят 
мимо урны с прахом Фостера.
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ОТКРЫТИЕ XVI СЕССИИ ГЕНЕРАЛЬНОЙ
А С С А М Б Л Е И  ООННЬЮ -ЙОРК, 19 сентября. 

(ТАСС). Сегодня ® 15 часов 22 ми
нуты по местно.му времени здесь 
открылась X V I сессия Генеральной 
Ассамблеи ООН.

В работе сессии участвуют деле
гации 99 стран — членов ООН. 
Более половины из них возглавля
ются министрами иностранных дел. 
За столами заседаний делегация 
Советского Союза во главе с Ми

нистром иностранных дел СССР 
А. А , Громыко, делегация Украин
ской ССР во главе с министром 
иностранных дел Украины Л. Ф. 
Па-’іамарчуко.м и делегация Бело
русской ССР, возглавляемая мини
стром иностранных дел Белоруссии 
К. В. Киселевым. После традици

онной минуты молчания председа
тель предыдущей XV  сессии Гене
ральной Ассамблеи Болэнд произ
носит краткую речь в па.мять Дага 
Хаммаршельда. На этом сегодняш
нее заседание Генеральной Ассам
блеи ООН закрывается. Ассамблея 
возобновит работу 20 сентября.

Вашингтон нервничает
НЬЮ -ЙО РК. 19 сентября. Корр. 

ТАСС Г. Ш иш кин передает:
В последние дни перед открыти

ем X V I сессии Генеральной Ассам
блеи ООН в официальном Вашинг
тоне царила атмосфера, близкая к  
панике. В государственном депар- 
та.менте. да и в самам Белом доме 
чуть ли не каждый день, а иногда 
и по нескольку раз в день, проводи
лись лихорадочные совещания. 
«Высокопоставленные официаль
ные представители Вашингтона. — 
писала. по этому поводу газета 
«Нью-Йорк та йм о , — боятся, что 
Соединенные Штаты, возможно, 
идут к  унизительному поражению 
в Организации Объединенных На
ций — к  такому поражению, ре
зультатом которого может явиться 
допуск коммунистического Китая в 
эту международную организацию в 
ближайшем будущем».

На протяжении последних 12 лет 
правительство Соединенных Ш та
тов, грубо попирая Устав ООН. с 
помощью всевозможных махинаций 
препятствовало допуску представи
телей Китайской Народной Респуб
лики к участию в работе Организа
ции Объединенных Наций.

Однако дни безраздельного гос
подства Соединенных Штатов на 
Генеральной Ассамблее канули в 
вечность. В прошлом году им уда

лось протащить свою резолюцию 
лишь 42 голосами против 34 при 
22 воздержаівшихся.

Казалось бы, перед лицом абсо
лютного большинства членов ООН, 
требующих удовлетворения закон
ных прав Китайской Народной Рес
публики. правительство Соединен
ных Штатов, так любящее разгла
гольствовать о «законности» и 
«правах наций», должно было пе
ресмотреть свою совершенно неза
конную позицию. Но не тут-то бы
ло. Высокопоставленные а.мерикан- 
ские официальные лица действи
тельно провели немало заседаний, 
посвященных вопросу о представи
тельстве Китая в ООН. Была про
ведена тщательная обработка союз
ников Соединенных Штатов по аг
рессивным блокам и стран, зависи- 
.мых от СШ А.

Неблагодарную роль агента Сое
диненных Штатов взяла на себя 
Новая Зеландия. При поддержке 
Соединенных Штатов и Англии она 
внесла в повестку дня Генеральной 
Ассамблеи вопрос о представитель
стве Китая в ООН. Однако поста
новка этого вопроса делегацией 
Новой Зеландии отнюдь не означа
ет готовности Соединенных Ш та
тов считаться с волей многих госу
дарств — членов ООН. Делая на 
словах как бы уступку большинст-

Бастуют трудящиеся за рубежом
К ак передают из Нью-Йорка, ав

томобильная империя «Дженерал 
моторе» парализована крупнейшей 
за всю ее историю забастовкой. Ра
бота прекращена почти на ста из 
129 заводов этого гиганта-спрута. 
обосновавшего свои владения в 79 
городах страны. Производство лег
ковых и грузовых автомобилей этой 
компанией полностью приостанов
лено.

Свыше четверти миллиона чле
нов прос^оюза авто.мобильной про
мышленности И  сентября начали 
забастовку на заводах «Дженерал

Решение центрального 
правительства Конго

ЛОНДОН, 19 сентября. (ТАСС). 
Как сос^щает корреспондент агент
ства Рейтер, центральное конголез
ское правительство в Леопольдвиле 
закрыло границу с бывшим Фран- 
цузскши Конго. Сообщение между 
Леопольдвилем и Браззавилем че
рез реку Конго прервано.

Это решение, как видно из сооб
щений, принято в  связи с тем, что 
президент Республики Конго со 
столицей в Браззавиле Фюльбер 
Ю лу открыто выступил в поддерж
ку  катангских сепаратистов.

моторе», требуя немедленного 
улучшения условий труда. Заба
стовка началась, когда при выра
ботке нового коллективного дого
вора стало очевидно, что админи
страция компании не желает пой
ти хотя бы на малейшее облегчение 
условий труда рабочих, особенно на 
конвейерах. На этих современных 
потовыжималках рабочий в тече
ние всей смены, кроме обеденного 
перерыва, по признанию председа
теля объединенного профсоюза ра
бочих автомс^ильной и авиацион
ной промышленности Рейтера, 
«прикован цепями к  конвейеру».

Однако это только один из 
острых вопросов, по которым авто
мобильные рабочие дают бой ком
пании. В числе других требований 
содержится пункт об улучшении 
техники безопасности труда, о пре
кращении расовой дискриминации 
и ряд других.

67 тысяч рабочих японской тран
спортной компании «Нихон цуун» 
проводят 24-часовую забастовку в 
поддержку своеі^о требования о по
вышении заработной платы. В ре
зультате забастовки парализоівана 
разгрузка 27 тысяч вагонов на раз
личных железнодорожных магист
ралях. Не работает также весь гру
зовой автотранспорт этой компа
нии.

19 сентября. (ТАСС).

Империалистические интриги 
вокруг Катанги

ЛЕОПОЛЬДВИЛЬ, 19 сентября. 
Корреспондент ТАСС Г. Федяшин 
передает;

В местных политических и ж ур
налистских кругах задаются вопро
сом: почему позиции, занятые
ооновскими войсками в Элизабет- 
виле в результате проведенной три 
недели назад «блестящей опера
ции». были буквально через не
сколько часов вновь сданы солда
там Чомбе.

В беседе с корреспондентом 
ТАСС член парламента от партии 
Балубакат заявил: «Подобные дей
ствия не могут не вызвать подозре
ний. так как только злы.м умыслом 
можно объяснить, что план оонов
ских операций был раскрыт Чомбе 
задолго до начала решительных 
действий против его войск со сто
роны ООН. В результате этого Ор
ганизация Объединенных Наций 
сейчас не в состоянии одержать 
верх над катангскими солдатами, 
возглавляемыми офицерами раз
личных стран Запада. Этот же пар
ламентарий добавил, что теперь, 
когда командование и руководители 
ООН сетуют на нехватку ооновских 
войск в Катанге, они разоблачают 
сами себя. Спрашивается, напри
мер. кому понадобилось направлять

большую группу солдат ООН в 
Стэнливиль, где на протяжении 
уже многих месяцев царит полное 
спокойствие.

Медлительность ооновских вла
стей и их беспомощность перед си
лами Чомбе, пользующимися широ
кой материальной и военной под
держкой со стороны ряда стран За
пада. вызывают серьезное недо
вольство местного населения.

ву Генеральной Ассамблеи, они 
преследуют старую цель — не до
пустить действительного обсужде
ния этого вопроса на Ассамблее. 
Как сообщает корреспондент «Нью- 
Йорк тайме», из «надежных источ
ников стало известно, что западные 
правительства внесут резолюцию о 
создании специального комитета 
для изучения пробле.мы представи
тельства Китая». Соединенные 
Штаты и их агенты надеются, что 
Генеральная Ассамблея не будет 
рассматривать этого вопроса по су
ществу до представления доклада 
этой комиссией, т. е., по крайней 
мере, до будущей сессии Ассам
блеи.

Однако этот грубый маневр вряд 
ли кого-нибудь может обмануть. 
Советская делегация на X V I сес
сии Генеральной Ассамблеи ООН 
вовремя разгадала недостойные ма
хинации американской делегации 
и по своей инициативе внесла в по
вестку дня вопрос о восстановлении 
законных прав Китайской Народ
ной Республики в ООН. Отмечая, 
что дальнейшее затягивание поло
жительного решения вопроса о 
представительстве КН Р  в ООН яв
ляется совершенно нетерпимым, со
ветская делегация подчеркивает 
огро.мное положитѳѵтьное значение 
восстановления законных прав 
КН Р  в ООН и изгнания из ООН 
лиц, не представляющих Китай. 
Все это, говорится в объяснитель
ной записке советской делегации, 
явилось бы серьезным вкладом в 
общее оздоровление международ
ной обстановки, облегчило бы для 
ООН выполнение многих важных 
задач, вытекающих из ее Устава, 
создало бы более благоприятные 
условия для подлинно международ
ного сотрудничества.

Что показали 
а обеих частях

выборы
Германии

БЕРЛИН, 19 сентября. (ТАСС). 
Сегодняшние газеты ГДР широко 
комментируют итоги выборов в ме
стные органы власти ГДР и в за
падногерманский бундестаг.

В результатах выборов в мест
ные народные представительства

«Альамаль»:
Это не решает 

проблемы Бизерты
ТУНИС. 19 сентября. (ТАСС). В 

Бизерте состоялись встречи тунис
ской и французской делегаций для 
переговоров по вопросу об отводе 
французских войск из Бизерты, 
Как сообщает газета «Аль-амаль», 
обе делегации достигли '  соглаше
ния о том, что французские войска 
в течение пяти дней будут выведе
ны из города Бизерты и отведены 
на позиции, которые они занимали 
д о ‘ начала французской агрессии 
против Туниса 19 июля 1961 года. 
По данным газеты, уже началось 
осуществление этой договоренно
сти — шесть французских военных 
кораблей покинули Бизерту и вы
шли в открытое море, на улицах 
города снимают проволочные за
граждения. убирают мешки с пес
ком.

Однако, как подчеркивает в сво
их комментариях «Аль-амаль», вы
вод французских войск из Бизерты 
еще не решает самой проблемы 
Бизерты и является лишь подгото
вительным этапом на пути решения 
проблемы в целом. «Это соглаше
ние между французской и тунис- 
скрй делегациями, — пишет газе
ту, — является не чем иным в дей
ствительности, как выполнением 
решений Совета Безопасности и Ге
неральной Ассамблеи ООН. Но оно 
не является решением проблемы по 
существу и даже не приближает 
этого решения. Мы лишь достигли 
положения, которое было накануне 
французской агрессии, или близки 
к  этому положению. Осталось те
перь начать переговоры для реше
ния основы бизертской проблемы 
— эвакуации. Мы полагаем, что 
переговоры по вопросу об эвакуа
ции не за.медлят начаться...».

Воздушные пираты Чомбе 
продолжают бесчинства

НЬЮ -ЙОРК, 19 сентября. 
(ТАСС). Представитель ООН в Лео
польдвиле заявил вчера на пресс- 
конференции, что в Ндоле сльшіа- 
ли, как неопознанный самолет кру
жил над аэродромом перед тем. как 
произошла катастрофа, когда был 
сбит самолет генерального секрета
ря ООН Хаммаршельда. Предста
витель указал в этой связи, что он 
не может исключить возможность 
диверсии или обстрела самолета на 
котором летел Хаммаршельд. Ге
неральный секретарь ООН. под
черкнул он, направился в Ндолу 
ночью отчасти для того, чтобы из
бежать встречи с двумя катангски
ми реакт№ны.ми истребителя.ми, 
которые вот уже в течение несколь
ких дней обстреливают войска ООН 
и бомбят их аэродромы. Эти истре
бители. сообщает агентство Ассо- 
шиэйтед Пресс, базируются на 
аэродром Колвези, и Ндола нахо
дится в пределах их досягаемости. 
Известно, что оба истребителя пи
лотируются по очереди одним лет
чиком. Считают, что это белый на
емник, гражданин Северной Роде
зии.

Самолет генерального секретаря 
ООН, сообщил представитель ООН, 
рухнул на землю в тот момент, ког
да он приближался к аэродрому 
Идолы. Полиция видела в небе за 
несколько секунд

опытньпми шведскими летчиками— 
гражданскими лицами, работавши
ми по договору с ООН.

ЛОНДОН, 19 сентября. (ТАСС). 
По заявлению официального пред
ставителя ООН, в ночь с 18 на 19 
сентября катангский реактивный 
истребитель атаковал самолет ООН 
в районе военной базы Камина. Как 
сообщает леопольдвильский кор
респондент агентства Рейтер, напа
дение произошло над аэропортом 
Камина, и ооновский самолет был 
вынужден изменить свой курс.

ГДР и в бундестаг, пишет «Нейес 
Дейчланд», находит свое выраже
ние значительное изменение поли
тического положения в Германии 
после 13 августа, когда правитель
ство ГДР приняло меры по укреп
лению границ. Этот день внуши
тельно показал прочность и расту
щую силу социалистического госу
дарства рабочих и крестьян. Стало 
наглядным полное поражение про
водившейся аденауэровским прави- 
тельство.м в течение 12 лет полити
ки «с позиции силы». У  Бранден
бургских ворот окончательно потер
пела крах попытка использовать 
«фронтовой город» Западный Бер
лин для организации контрреволю
ционных провокаций против рабоче- 
крестьянского государства, поме
шать заключению германского мир
ного договора.

Наши выборы, отмечает «Нейес 
Дейчланд», протекавшие в атмо
сфере высокой политической актив
ности широких народных масс, яв
ляются выражением поддержки на
селением ГДР немецкого плана ми
ра, а также идеи заключения мир
ного договора в 1961 году.

Характеризуя итоги выборов в 
бундестаг, «Нейес Дейчланд» пи
шет. что избирательная борьба в 
Ф РГ проходила под знаком шови
низма, реваншизма и антикомму
низма. Газета указывает, что ни 
одна из представленных теперь в 
бундестаге партий не может ска
зать населению Ф РГ, как пойдут 
дела дальше. Ни одна из них не за
явила об отказе от милитаристской 
политики, проводимой правитель
ством Аденауэра.

Решение правления ХДС
БОНН, 19 сентября. (ТАСС). Се

годня здесь состоялось заседание 
правления ХДС, посвященное ито
гам выборов в бундестаг. Как ста
ло известно, участники заседания 
приняли решение, призывающее 
Аденауэра и в будущем остаться 
на посту канцлера. Согласно сооб
щению агентства ДП А. Аденауэр

был упо.'Ціомочен, кроме того, на
чать переговоры со свободной демо
кратической партией по вопросу 
правительственной коалиции. С 
этой целью в помощь Аденауэру 
была создана «совещательная груп
па», в которую, в частности, вошли 
Эрхард и Штраус.

еВДП против Аденауэра
Пресс-конференция Менде

БОНН, 19 сентября. (ТАСС). На 
состоявшейся здесь сегодня пресс- 
конференции председатель свобод
ной демократической партии Мен
де категорически отверг участие 
этой партии в коалиционном пра
вительстве с ХДС/ХСС, если канц- 
леро.м останется Аденауэр.

Для нас, заявил председатель 
е в д п ,  «решающий вопрос» — кто 
будет предложен со стороны 
ХДС/ХСС на пост канцлера. Если 
предложенная кандидатура не бу
дет соответствовать пожеланиям 
е в д п ,  сказал Менде, то «не будет 
смысла» говорить и о других вопро
сах правительственной коалиции. 
Менде выразил желание занять в 
будущем коалиционном правитель
стве пост вице-канцлера.

Отвечая на вопросы, председа
тель е в д п  по существу поддержал 
неизменность прежнего военно-по
литического курса Бонна. По его 
словам, е в д п  «готова взять на се
бя все обязательства», вытекающие 
из договоров Ф РГ с западными 
державами, включая НАТО и поли
тику вооружения. Менде фактиче
ски солидаризировался с политикой 
правительства Аденауэра по атом
ному вооружению бундесвера.

Как подчеркнул Менде, СВДП 
по-прежнему выступает за установ
ление дипломатических отношений 
с соседними восточно-европейскими 
странами. Он высказался против 
правительственной коалиции всех 
трех партий, победивших на выбо
рах — ХДС/ХСС. СДПГ и СВДП.

Военные приготовления 
продолж аю тся

В А Ш И Н ГТО Н . 20 сентября. 
(ТАСС). Министр обороны Макна
мара с одобрения президента Кен
неди объявил вчера на пресс-кон
ференции о новом мобилизацион
ном мероприятии, проводимом е 
связи с осуществлением программы 
военных приготовлений Соединен
ных Штатов. Макнамара сообщил, 
что с 15-го октября на действитель
ную службу призывается личный 

' состав двух дивизий национальной

гвардии — бронетанковой и пехот
ной — и ряда вспомогательных ча
стей.

При полном составе эти две ди
визии и вспомогательные части бу
дут насчитывать приблизительно 
73 тысячи солдат и офицеров.

К ак заявил Макнамара, «эти ди
визии будут готовы, как часть на
шего стратегического резерва, к 
переброске в любую часть мира, 
включая Европу».

Из зала суда

Предатель 
приговорен 
к расстрелу

ЧАШ НИКИ (Витебская область), 
19 сентября. (ТАСС). Сегодня здесь 
закончился судебный процесс воен
ного трибунала Белорусского воен
ного округа над предателем Родины 
П. А. Клещевым.

В годы Великой Отечественной 
войны, оказавшись на оккупирован
ной территории, Клещев добровольно 
поступил на службу к  гитлеровцам. 
Он пользовался особым доверием у 
оккупантов и быстро повысился в 
должности и  звании. Вначале был 
полицейским, затем командиром 
взвода. Весной 1943  года предателя 
назначили на должность начальника 
следственного отделения чаш ник- 
ской районной полиции. Осенью то
го же года фашистский прислуж ник 
попал в карательную бригаду «СС» 
на должность следователя.

Выслуживаясь перед захватчика
ми, Клещев старался во всем похо
дить на своих хозяев.' Совместно с 
другими карателями он уничтожал 
советских людей, грабил их имуще
ство, участвовал в облавах на парти
зан.

По его приказу была арестована и 
расстреляна подпольная группа со
ветских патриотов, которой руково
дила член партии с 1917  года Мария 
Романовна Гришина.

Палач не ушел от расплаты. Он 
был опознан и привлечен к  суду. 
Припертый к  стене неопровержимы
ми фактами, Клещев признал себя 
виновным в тягчайших преступле
ниях.

Зачитывается приговор. За измену 
Родине, за уничтожение советских 
людей, за слезы и муки  матерей, от
цов и детей Клещев приговаривается 
к  высшей мере наказания —  рас
стрелу.

Сотни жителей Чашников и окре
стных сел встретили этот приговор 
всеобщим одобрением.

Спорт
На первенство 

СССР 
по футболу

Вчера в г. Томске состоялся 
очередной матч на первенство 
СССР по футболу среди команд 
класса «Б» шестой зоны. Ко.манда 
«Томич» прини.мала футболистов 
«Забайкальца» (Чита). Встреча за
кончилась победой хозяев поля со 
счетом 3:1,

' » •  —

ПОГО ДА

По сообщению Томского гидро
метеорологического бюро. 21 сен
тября по Томской области ожидает
ся переменная облачность, по ю ж 
ным района.м без осадков, по 
остальным — местами слабый 
дождь, ветер юго-западный, 3 — 7 
метров Б секунду, температура 
12— 17 градусов тепла.

Редактор В. А . КУЗЬМ И ЧЕВ .

яркую вспышку, представитель 
подчеркнул, что экипаж разбивше
гося самолета «ДС-6», состоявший 
из 6 человек, был укомплектован

Широкоэкранный кинотеатр 
«Октябрь»

Голубой зал. 21 сентября — ху
дожественный фильм «Неизвестная 
женщина» (обычный вариант). Се
ансы: 12. 2. 4, 6. 8, 10. Дети до 16 
лет не допускаются. Для детей — 
«Военная тайна» (обычный ва
риант). Начало в 9 часов утра. 
Цветной мультипликационный 
фильм «Машенька и Медведь» 
(обычный вариант). Начало в 10-40. 
Зеленый зал. 21 сентября — ху

до ка т а с тр ^ Т і; дожественный фильм «Нензвест-

Заявление министра 
информации Республики Конго

БЕЛ ГРАД, 19 сентября. (ТАСС). 
Как передает корреспондент агент
ства ТА Н Ю Г из Леопольдвиля, ми
нистр информации центрального 
конголезского правительства Илео 
сообщил представителям печати в 
Леопольдвиле, что президент быв
шей) Французского Конго Фюльбер 
Ю лу предъявил ультиматум, в ко
тором требует, чтобы войска ООН 
прекратили огонь и покинули Ка
тангу не позже полудня 20 сентяб
ря. В противном случае Ю лу угро
жает послать свои войска на по
мощь катангским сепаратистам

Моиза Чомбе.
Илео подчеркнул, что конголез

ское правительство в Леопольдвиле 
восприняло этот ультиматум, как 
объявление войны Республике Кон
го. При этом он указал на готов
ность конголезской национальной 
армии ответить ударом на удар.

В заключение министр информа
ции Илео заявил, что правитель
ство Республики Конго намерено и 
далее продолжать действия против 
катангских сепаратистов в интере
сах восстановления территориаль
ной целостности Конго.

П Л О Д Ы  „ Н Е Р Е Ш И Т Е Л Ь Н О С Т И
П АРИ Ж . 19 сентября. (ТАСС). 

Как видно из сообщений, поступа
ющих из Элизабетвиля, катангские 
сепаратисты, пользуясь пассив
ностью и нерешительностью коман
дования войск ООН в Конго, про
должают свои разбойничьи дейст
вия.

Как сообщает элизабетвильский 
корреспондент агентства Франс 
Пресс, вечером 17 сентября, нару
шив заключенное накануне согла
шение о прекращении огня в Жа-

довиле. части катангской жандарме 
рии предприняли наступление на 
окруженную И.МИ в этом городе ро
ту ирландских солдат. Командир 
ирландской роты и его солдаты бы
ли взяты в плен и разоружены.

ЛОНДОН, 19 сентября. (ТАСС). 
Как сообщает корреспондент агент
ства Рейтер, по данным «мини
стерства информации» Катанги, во 
время вооруженных столкновений 
между жандармерией Чомбе и ир

ландцами в Жадовиле было убито 
17 и ранено 43 ирландских солда
та,

НЬЮ -ЙО РК. 19 сентября. 
(ТАСС). Ссылаясь на сообщение во
енной радиостанции Катанги, кор
респондент агентства Ассошиэйтед 
Пресс передает, что вчера катанг
ские солдаты в результате двух
дневных боев с войсками ООН за
хватили всю территорию бывшей 
бельгийской военной базы в Ками
не.

ная женщина» (обычный вариант). 
Сеансы: 10-30, 12-30. 2-30. 4-30, 
6-30, 8-30, 10-30. Дети до 16 лет 
не допускаются.

Кинотеатр имени М. Горького 
Большой зал. 21 сентября — но

вый художественный фильм «Ай
на». Сеансы; 9-40 11-15 12-50. 
2-25, 4. 5-35, 7-10, ’ 8-45. 10-20.
Малый зал. 21 сентября — новый 
художественный фильм «Одна стро
ка», Сеансы: 10. 12, 2, 4. 6, 8. 10. 

Кинотеатр детского зрителя 
и хроники

21 сентября — новый художест
венный фильм «Первый урок». Се
ансы: 9-30, 11-10, 12-50, 2-30,
4-10. 5-50.

Новые хроникально-документаль
ные фильмы; «Во глубине сибир
ских руд», «Друзья вашего здо
ровья», «Люди пытливой мысли». 
Сеансы: 7-30, 8-30. 9-30, 10-30. 

Кинотеатр имени И. Черных 
Большой зал. 21 сентября •— 

новый художественный фильм «Ту
чи покидают небо». Сеансы: 10.
11- 45, 1-30. 3-15, 5. 6-45. 8-30,
10-15. Малый зал, 21 сентября — 
«Письмо незнакомки». Сеансы:
12- 40, 2-20. 4. 5-40. 7-20. 9. 10-40. 
Для детей — «Остров сокровищ». 
Сеансы: 9-20, 11,

Клуб имени Сталина
21 сентября — «Первые испыта

ния» (1-я серия). Сеансы: 4, 6. 8, 
10 .

Городской сад
21 сентября — новый широко

экранный художественный фильм 
«Конец старой Березовки». Сеан
сы: 1-20, 3. 4-40. 6-20, 8. 9-40.
Касса с 12-20 час. дня.

Дом культуры ТЭМЗа
21 сентября — «Полосатый 

рейс». Сеансы: 4, 6.
Дом культуры ГРЭС-ІІ

21 сентября • 
вю». Сеансы: 5.

-  «Волшебное ре- 
7. 9.

Томскому автохозяйству №  12 
транспортного управления совнар
хоза требуются на постоянную ра
боту: шоферы, автослесари-ремонт
ники, токари, каменщики, охранни
ки, жестянщик, кочегары в газо- 
электросварщнк.

Обращаться: г. Томск, Завод
ской переулок, 5, отдел кадров.

2 — 1

Томский инженерно-строитель
ный институт

ОБЪЯВЛЯЕТ НАБОР 
на девятимесячные подготови

тельные курсы для поступающих в 
институт в 1962 г.

Прием заявлений начат 10 сен
тября.

Обращаться за справками в учеб
ную часть института: г. Томск, пе
реулок Макушина, 7 (по понедель
никам, средам и субботам).

3 — 2

Заводу «Сибэлектромотор» тре
буются на постоянную работу: 
формовщики, ученики формовщи
ков, сборщики электродвигателей.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Кирова, 58 (остановка трам
вая «Предвокзальная»). 3 — 3

Четверг, 21 сентября

18.30. Отвечаем на вопросы тру
дящихся Беседа члена Общества 
по распространению политических 
и научных знаний тов. Минакова 
«Решение германской проблемы — 
неотложная задача современности». 
18.50. Самым маленьким. Новый 
мультипликационный фильм «Тигр 
и Осел». 19.00. «Дела пионерские». 
19.15. «На пути к  двадцать второ
му съезду». Выступление секрета
ря Томского горкома КПСС Ю. П. 
Садакова. 19.30. Песни советских 
композиторов. 19.50. Из цикла: 
«Мастера советского кино». Народ
ный артист РСФСР Николай Гри
ценко. 20.40. Телевизионные ново
сти. 20.50. Киноповесть «Лично 
известен». В главных ролях арти
сты В. Смирнов и Г. Тонунц. 22.00. 
Беседа врача.

Томскому областному управле. 
нию «Росглрввтормет» требуются 
электромонтеры.

Обращаться: г. Томск. улица 
Яковлева. 18, областное управле
ние «Росглаввтормет». 3 — 2

Автохозяйству УВД Томского 
облисполкома требуются шоферы 
1-го н 2-го классов.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина. 42 (вход с Ти- 
пографского переулка).

Томскому водоканалтресту тре 
буются на постоянную работу: 
электромеханик, сменный инженер, 
экономист, счетовод, электромонте
ры, коагулянщнцы, слесари-водо
проводчики, слесари-обходчики, ох
ранники и на временную работу 
опытный бухгалтер.

Обращаться: г. То.мск, переулок 
Подгорный. 14, комната 9. 3 — 3

Техническое училище М  2 арен
дует квартиры для учащихся. Опла
та по соглашению.

Обращаться; г. Томск, проспект 
имени Ленина, 181, к директору,

Санитарно • эпидемиологической 
станции Томского района требуют
ся санитарные фельдшеры.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Фрунзе, 59, районная сани
тарно-эпидемиологическая станция.

Томской конторе «Росбакалея» 
требуются: бухгалтеры, грузчики, 
разъездные товароведы.

Обращаться: г. Томск, Иркут
ский проезд. 1, телефон 36-63.

2 — 1

Томской областной санитарно. 
эпидемиологаческой станции требу
ются. санитарные врачи и эпиде
миологи.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина. 77. к  главному вра
чу.

Томскому хлебокомбинату требу
ются: печники и рабочие в цехи.

Обращаться; г. Томск, Набереж
ная реки Ушайки, 14, отдел кад
ров. 5 — 2

Родные и знакомые с при
скорбием извещают, что после 
продолжительной болезни 19 
сентября 1961 года скончалась 

Ш Л Я К
Ольга Петровна.

Вынос тела состоится 21 сен
тября, е 2 часа дня, из кварти
ры покойной (г. Томск, улица 
Песочная. 12).

Заводу № 2 треста «Стройде- 
таль» требуются: бетонщики, плот
ники, разнорабочие и автокранов
щик.

Обращаться: г. Томск, улица Чи
тинская. 1, телефон 30-92. 2 — 1

Томскому строительному учили
щу №  2 требуются на постоянную 
работу квалифицированный сле
сарь-сантехник на должность ма
стера пронзводственного обучения 
и сторож.

Обращаться: г. Томск, улица Ро
зы Люксембург. 18. 2 — 1

Томскому техническому училищу 
1 требуется на постоянную ра

боту инструктор физического вос
питания.

Обращаться: г. Томск, улица 
Крылова. 27. 2 — 2

Томскому комбинату «Рекорд» 
срочно требуются: главный бухгал
тер, знакомый с промышленным 
учетом, мастера верхнего мужского 
и дамского платья, рабочие на
склад, электромонтеры. Здесь же
производятся ремонт и настройка 
клавишных музыкальных инстру- 
ментов — пианино, роялей— от уч
реждений и частных лиц (с вызо
вом мастера на дом). Качество рабо
ты гарантируется.

Обращаться: г. Томск, улица
Герцена, 13-а.

п р о ж н в а ю ш и й  в г. Том ске, у л и ца  Ло. 
Моносова. 37. кв . И ,  возбуж дает дело 
о р а сторж ени и  брака  с гр -ко й  Ф и ла
товой Верой Ивановной, п р о ж и в а ю 
щей в г. Том ске, у л и ца  Б атенькова. 
15, кв . 13.

Дело будет рассм атриваться  в Том
ско м  горю дском народном суде.

Гр-ка  М ихайлова Лю дмила А л е к 
сандровна, прон іиваю іцая  в г. Том- 
ске . улица С редне-Кирпичная . 32, 
возбуж дает дело о ра сто р ж е ни и  бра
к а  с гр -ном  М ихайловы м  В и кто р о м  
А лександровичем .

Дело будет рассм атриваться  ъ 
Том ском  областном суде.
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